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FECHA: Junio 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Espectacular vuelco: mueren 3”  

 “Mayo, 494 delitos de alto impacto” 

 “Peligra abasto de agua por sequía” 

 “Podría votar 1,908,364 ciudadanos” 

 
“Gobierno, al margen de elecciones” 

 
“Agua en presas, solo para 15 días, Urge que llueva” 

 

“Utilizan “Oportunidades”, denuncian beneficiarios” 

 

 “Tiene Hidalgo Comité de Emergencias vs Huracanes” 

 “Mantiene Alerta SSH ante el avance de E. Coli: Tavarez” 

 
“Indagan a Hank por crimen organizado” 

 
“Acusan desfalco en el ISSSTE” 

I N S T I T U C I O N A L  

Diario Vía libre-IEEH aprueba cambios en las planillas electorales: Ayer, durante la primera sesión ordinaria de 

este mes, en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), se aprobó la sustitución de cuatro integrantes de planillas 

electorales y se avalaron dos nuevas casas encuestadoras, al tiempo que se resolvieron cuatro procesos de revisión, 
además, se informó sobre la tercera etapa de capacitación a funcionarios de casilla. Primeramente se revisaron y 

dictaminaron cuatro procesos de sustitución; el primero fue promovido por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
quien solicitó se cambiara al suplente del presidente municipal, Enrique Ramírez Larios, por Agustín Chávez Villeda y fue 

aprobado. Después la coalición “Poder con Rumbo” pidió se cambiara a su suplente a cuarta regidora en el municipio de 

Metztitlán, así pues, María del Carmen Morales Ceballos fue sustituida por Génesis Paredes Morales; posteriormente se 
avaló que el PRI sustituyera también a la suplente de su cuarta regidora en San Agustín Metzquititlán por lo que Susana 

Benítez Gutiérrez sustituirá a Evelia Nochebuena Benítez. Finalmente, se avaló que Viridiana Saldaña Olvera sustituya a 
Laura Ramírez García como suplente de la segunda regiduría en el municipio de Apan. También durante la sesión se 

avaló la integración de la compañía Arias Assain asociados en investigación SC y Licea servicios integrales de opinión SC 
para que realicen encuestas de salida y sondeos rápidos el día 3 de julio. Así pues ya son cinco las empresas calificadas 

para realizar encuestas previo y durante la jornada electoral. Francisco Ortega, secretario general del IEEH, informó que 

ya se lleva a cabo la tercera etapa de capacitación para 27 mil 568 funcionarios de casillas en los 84 municipios. Por 
último, señaló que prácticamente está el 100 por ciento del material que ocuparán para esta capacitación que consistirá 

en simulacros de elecciones con material real reciclado de la pasada contienda electoral del 2010; asimismo, informó que 
ayer se publicaron en el periódico oficial del estado, las planillas electorales para el 3 de julio próximo.  (Iván 

Hernández, pág. web) 

Milenio-Dos encuestadoras del DF, a la elección: El Instituto Estatal Electoral aprueba las solicitudes de Arias Asiain 
Asociados en Investigación y Licea Servicios Integrales en Opinión SC. Dos casas encuestadoras del Distrito Federal 

obtuvieron el permiso para desarrollar encuestas de salida y conteos rápidos para el 3 de julio, durante elecciones para 
elegir a los 84 presidentes municipales en Hidalgo. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 

aprobó por unanimidad las solicitudes presentadas por las empresas Arias Asiain Asociados en Investigación AC y Licea 
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Servicios Integrales en Opinión SC para que legalmente puedan realizar los estudios el día de la elección. Los consejeros 

consideraron que las peticiones fueron válidas y que las dos empresas cumplían con todos los requisitos de ley. El día de 

los comicios, los encuestadores que levanten datos tendrán que identificarse obligatoriamente como trabajadores de las 
citadas empresas. Estas dos empresas su suman a las empresas Zeuquram, Colegio Libre de Hidalgo e Nemotecnia, que 

fueron aprobadas en marzo pasado para realizar encuestas y sondeos de opinión durante la campaña electoral. En 
primera sesión ordinaria de junio, el Consejo General del IEE rechazó dos recursos de revisión de partidos y coaliciones. 

La primera fue presentada por la coalición “Hidalgo Nos Une” en el municipio de Ixmiquilpan, pero quedó sin efecto. La 

segunda fue presentada por la alianza “Poder Con Rumbo” en Progreso de Obregón, donde se denunciaba que la mesa 
directiva de casilla estaba integrada por personas de reconocida militancia priista, pero no se aportaron elementos 

suficientes, además de que los consejeros señalaron que su simpatía por algún partido no debería de afectar su labor 
encomendada, por lo que la alianza desistió del recurso. En otro punto del día se abordó la sustitución de candidatos en 

las planillas registradas, se aprobaron los cambios del candidato a presidente municipal suplente del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) en Tecozautla, del candidato a cuarto regidor suplente de la alianza “Poder Con Rumbo” en 

Metztitlán, del candidato a cuarto regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Agustín Metzquititlán y del 

candidato a segundo regidor del PRI en Apan. Al terminar la sesión, el consejero presidente, Rolando Daniel Jiménez 
Rojo, refirió que el IEE se encuentra ya de lleno en la preparación de los comicios, el material de la capacitación a los 

funcionarios de casilla comenzó a llegar y a repartirse. “Estamos en la etapa de la preparación, la estructura del instituto 
está trabajando con el cronograma electoral, creo que vamos a tener una muy buena jornada electoral”, dijo. Destacó 

que hasta el momento ya no ha habido impugnaciones de parte de partidos y coaliciones. “Hemos cuidado mucho el 

diálogo y el consenso entre partidos, lo que queremos es darle a la ciudadanía hidalguense el proceso electoral que se 
merece, sin ningún problema en la jornada electoral, que salga el día de la jornada electoral con esa seguridad de que va 

a poder transitar a hacia su casilla si ningún contratiempo y que su voto va a contar y va contar bien”. “En el estado no 
hemos tenido grandes problemas como en otros estados, contamos con el personal profesionalizado y con la experiencia 

que necesitamos, contamos con material tecnológico como el Programa de Resultados Electorales Preeliminares (PREP) 
que ha demostrado ser de los mejores del país y bueno, seguimos trabajando”, mencionó el consejero presidente.  

Turismo electoral ••• La vocal del Instituto Federal Electoral (IFE) en el Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IFE), Ana Alicia Hoyo Chalit, refirió que sigue la investigación de probables casos de turismo 
electoral. Reportó que se han detectado 360 “cambios irregulares” de domicilio de Hidalgo al Estado de México, 205 

cédulas en un primera revisión y 155 en una segunda etapa. Estos casos se investigan por ser un probable delito 
electoral en el que un ciudadano saca su credencial para votar en otro lugar diferente de donde realmente vive para 

favorecer a un partido. Los casos se compilarán y se turnarán a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales (Fepade). “Sigue en determinación, cada uno de los expedientes se está verificando para ver si se considera 
que existen elementos para verificar si existe la comisión de un delito”. (Gustavo Godínez, pág. 08) 

Criterio-Sin focos rojos en el estado: IEEH… Conforme avanza el calendario electoral, las denuncias y quejas de los 

partidos políticos ya menudean, pero todo dentro de una normalidad, consideró el titular de la dependencia. Conforme 
avanza el calendario electoral, las denuncias y quejas de los partidos políticos ya menudean, pero todo dentro de una 

normalidad, así lo consideró el presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo, que aseguró en entrevista 
que no existen focos rojos en la entidad. De acuerdo con los reportes e impugnaciones, los partidos políticos ya han 

expuesto una serie de anomalías que ya son analizadas. Entre algunas de esas quejas fue la presentada por partidarios 
del Verde Ecologista de Atotonilco de Tula, quienes pidieron que la policía detuviera a dos militantes del Partido del 

Trabajo por tirar la propaganda política. Estas dos detenciones serían las primeras del proceso electoral, mientras que en 

otros municipios se han dado a la tarea de fundamentar diversas quejas en contra de presuntos delitos electorales. Uno 
de ellos está radicado en Huejutla en donde los representantes de Convergencia reunieron una serie de evidencias que 

muestran que el primer regidor de la planilla que presenta la alianza Hidalgo nos Une no tiene domicilio en la ciudad. La 
dirección que dio en sus generales resultó ser falsa, al menos así lo comprobó un notario público que llevaron los 

activistas, al entrevistar al menos una veintena de vecinos, quienes negaron conocer al propuesto como primer regidor. 

(Jorge Martínez, pág. 04) 

Crónica- Prevé Jiménez Jornada Electoral Pacifica; Espera madurez política: Existe en la entidad madurez 

política, por lo cual pronosticamos unas elecciones en calma para renovar los 84 ayuntamientos el tres de julio, afirmó el 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Jiménez Rojo. El organismo electoral estatal 

cuenta con el personal capacitado en cada área, así como material y tecnología enfocada al Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP), que hasta el momento es el mejor a escala nacional. Indicó que programan la visita en 
breve de la Universidad Nacional Autónoma de México para realizar una verificación del programa, e informe en qué 

condiciones se encuentra. Añadió que aplicaron algunas modificaciones a éste sistema para que tenga mayor rapidez en 
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la información y seguridad durante el desarrollo de la jornada electoral. El IEEH trabaja de forma coordinada con los 

partidos y coaliciones políticas, por ello inició la etapa de capacitación de los funcionarios de casillas. "Los resultados 

concretados son con base en el diálogo que mantenemos con los institutos políticos que participan en las elecciones 
locales". Jiménez Rojo consideró que con las acciones del organismo se proyecta ofrecer un proceso transparente y de 

acuerdo a lo establecido por la Ley Electoral vigente. "Es importante que la población RE salga a sufragar con total 
libertad, hay un clima de paz y tranquilidad en cada uno de los 84 municipios donde se habrán de elegir a las nuevas 

autoridades locales". Recordó que en las últimas elecciones que se registraron en el estado, no se presentaron incidentes 

que pusieran en riesgo el proceso, como en otras entidades. "Hasta la fecha no se han detectado focos rojos en Hidalgo, 
por ello el desarrollo de las actividades del IEEH se realiza de acuerdo a las agendas establecidas en los consejos 

municipales electorales". Durante la primera sesión ordinaria los consejeros aprobaron la sustitución de candidatos de las 
planillas para la renovación de ayuntamientos por parte del Partido Revolucionario Institucional (PR!) en los municipios de 

San Agustín Metzquititlán y Apan. Así como de la coalición Poder con Rumbo, conformada por Convergencia y Partido del 
Trabajo para el municipio de Metztitlán, además el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) solicito que como 

candidato al ayuntamiento de Tecozautla fuera designado Javier Chávez Villegas. De la misma forma los consejeros 

aprobaron que las empresas Arias Asiain Asociados y Servicios Integrales puedan realizar encuestas de salida durante la 
jornada electoral del tres de julio. (Alberto Quintana, página 03) 

El Reloj-Aprueba IEE empresas encuestadoras para la próxima jornada electoral: El Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó a las empresas Arias Asiain Asociación en Investigación, S. C. y Licea Servicios 
Integrales en Opinión, S. C. para aplicar encuestas de salida y conteos rápidos en la renovación de ayuntamientos a 

celebrarse el próximo 3 de julio. En sesión ordinaria, el secretario general dio lectura al dictamen mediante el cual se 
otorga aprobación a ambas empresas, toda vez que cumplieron con todos y cada uno de los requisitos de ley. Asimismo, 

los consejeros electorales desecharon un recurso de revisión interpuesto por la alianza Juntos por Hidalgo, ya que la 
alianza desistió en la impugnación presentada por la integración de las mesas directivas de casillas en el municipio de 

Ixmiquilpan. En este sentido, rechazaron el recurso de revisión promovido por la coalición Poder con Rumbo, mediante el 

cual pretendía que 19 funcionarios de casilla fueran removidos, por presumir su relación un instituto político; sin 
embargo, dicho recurso fue declarado improcedente por no presentar pruebas de su dicho. En otro punto del orden del 

día, el Consejo General aprobó sustitución de candidatos en los municipios de Tecozautla, Metztitlán, de los partidos 
Verde Ecologista de México y Revolucionario Institucional (PRI). (Verónica Ángeles, pàg.3)  

Síntesis-Campaña sin focos rojos: IEE: Hasta el momento no se a detectado que se haya encendido algún “foco 

rojo” o de algún otro color en lo que va del actual proceso a presidentes municipales, aseguró el presidente consejero del 
IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, luego de celebrada la primera sesión ordinaria de julio en el consejo general del IEE. 

De acuerdo con el funcionario electoral, por el momento no hay ningún problema en el desarrollo de las campañas que 
iniciaron el día ultimo del mes pasado “no estamos ajeno, por ello estamos teniendo ese diálogo permanente en los 

partidos. Dirigentes y compañeros de cada uno de los consejos, vamos a tratar de que no suceda”. Luego de la primera 

sesión del mes en la que se dio la lectura y aprobación de los dictámenes relativos a los recursos de revisión de tres 
casos interpuestos por los partidos políticos y coaliciones, Jiménez Rojo, refirió que la fecha no hay ningún elemento que 

enturbie las elecciones y los llamados que han realizado lo dirigentes como el del PRD, Pedro Porra, de detener a 
funcionarios públicos que incurran en proselitismo a favor del PRI, señalo que todos deben de actuar en el narco del 

derecho de lo contrario al afirmar que en su caso son los pormenores en pedir que se castigue a quien incurra en alguna 

falta. Así también, después de que en la sesión se aprobara los dictámenes relativos a la solicitud de tres nuevas 
empresas encentadoras, el funcionario refirió que la ciudadanía merece tener un proceso electoral en paz y al acudir a 

depositar su voto lo haga con seguridad para transitar de sus domicilios  al a casilla, a demás de referirse que a 
diferencia de otras entidades, en Hidalgo no hay grandes problemas, por lo cual el electorado puede estar tranquilo de 

que su voto será respetado, Jiménez Rojo, recordó que parte del blindaje electoral se encuentra en la firma de convenios 

entre el gobierno, la Fepade y partidos políticos, ya que la finalidad es el desarrollo tranquilo de los comicios. (Jaime 
Arenalde, pàg.4)  

Plaza Juárez-No hay “focos rojos” para elecciones: IEE: En estos momentos del proceso de elección que habrá de 
renovar a las 84 presidencias municipales de la entidad, no hay focos rojos que alerten al Instituto Estatal Electoral, 

aseveró Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente de dicho órgano. “Hasta el momento no hay ningún foco 

rojo, no hay ni siquiera un foco naranja, que es lo importante; vamos iniciando las campañas político-electorales”, 
aseveró al respecto.  Sin embargo, reconoció que en estos momentos el IEE está muy atento, “porque en cualquier 

momento puede surgir cualquier cuestión, no estamos ajenos”. Puntualizó que de mantener el diálogo con los partidos 
políticos, sus dirigentes y los consejeros municipales electorales, estas condiciones se mantendrán.  Reveló que el 
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proceso electoral avanza conforme a lo programado y en estos momentos se está en la etapa de preparación. “Los 

mismos partidos políticos, las coaliciones y la misma estructura del Instituto están trabajando juntos y a la par del 

cronograma electoral; hoy ya prácticamente estamos en la disponibilidad de capacitar a nuestros funcionarios que fueron 
nombrados ya como tal. Yo creo que si seguimos así, vamos a tener una muy buena jornada electoral”, puntualizó 

Jiménez Rojo. Expresó que al momento no hay impugnaciones graves de partidos, lo cual es importante porque se ha 
cuidado el diálogo y el consenso entre los partidos políticos y las coaliciones, porque a final de cuentas, “lo que queremos 

es darle a la ciudadanía hidalguense el proceso que se merece, y es como los que se han tenido, sin ningún problema el 

día de la jornada electoral; que salga la ciudadanía con esa seguridad de que va a poder transitar hacia su casilla sin 
ningún contratiempo, de que su voto va a contar, y va a contar bien”, dijo. Aceptó que esto se podría interpretar como 

madurez política, pues se debe resaltar que en Hidalgo no se han tenido grandes problemas como en otros estados, 
gracias a que se cuenta con personal profesional y equipo tecnológico de punta; un ejemplo es el Programa de 

Resultados Preliminares (PREP), el que, aseveró, “Ha demostrado que es el mejor del país”. Anunció que el IEE se 
encuentra en espera de que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) acuda a revisar nuevamente este 

programa para atender las recomendaciones que permiten tener mayor rapidez y mayor seguridad. Lo anterior lo declaró 

Daniel Rolando Jiménez al concluir la primera sesión ordinaria del mes de junio del Consejo General del IEE, en donde se 
aprobó el dictamen relativo a tres recursos de revisión interpuestos por los partidos políticos y coaliciones, de los cuales 

uno fue declarado infundado y en los otros dos no hubo revisión como tal, ya que los quejosos desistieron. También se 
aprobaron dos solicitudes de empresas encuestadoras, la de Arias Asociados en Investigación S.C. y Licea Servicios 

Integrales en Opinión S.C; en este caso son para realizar encuestas de salida y conteos rápidos el próximo 3 de julio. 

Daniel Rolando Jiménez puntualizó que con estas dos empresas se suman un total de cinco encuestadoras autorizadas 
para el proceso electoral, algunas de ellas para realizar el procedimiento durante las campañas. Durante esta misma 

sesión se aprobó la sustitución de cuatro candidatos suplentes y propietarios a regidores que ya se habían registrado, 
todos por renuncias. La primera sustitución la solicitó el Partido Vede Ecologista de México (PVEM), para su candidato 

suplente a presidente municipal de Tecozautla; la segunda fue la coalición Poder con Rumbo (PT-Convergencia) para su 
candidato suplente a cuarto regidor del municipio de Metztitlán. Las otras dos sustituciones fueron solicitadas por el 

Partido Revolucionario Institucional para candidatos propietarios a cuarto y segundo regidor en los municipios de San 

Agustín Mezquititlán y Apan, respectivamente. Finalmente, se dio un informe de la capacitación a funcionarios que 
integran las mesas directivas de casilla, donde se dio a conocer que inicia la tercera etapa de preparación para los 

funcionarios definitivos para este proceso electoral.(Natalia López Pazarán, Pág. Principal) 

El Independiente-No hay "focos rojos rumbo a los comicios: Daniel Jiménez Rojo: Una semana después del 
arranque de campañas para cambiar los 84 municipios hidalguenses, el presidente consejero del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) Daniel Jiménez Rojo aseguró que no hay "focos rojos". "No hay un 'foco rojo', ni si-quiera un foco naranja, 
es lo importante; vamos iniciando las campañas político-electorales", declaró, luego de presidir la sesión ordinaria de 

ayer. Sin embargo, aclaró, el 1EE permanecerá atento de cualquier acto que violente la Ley Electoral de la entidad y 

ponga en riesgo la jornada. "Estamos muy atentos porque en cualquier momento puede suceder cualquier cuestión. No 
estamos ajenos, pero creo que con un diálogo permanente entre partidos políticos y dirigentes vamos a tratar de que no 

sucedan". En otro asunto, el consejero presidente del IEEH aseguró que la detención del priista Carlos Hank en Baja 
California no afecta la jornada electoral, ya que son temas distintos y el detenido no representa un liderazgo priista. "Sin 

ninguna respuesta. Sin ninguna opinión, creo que a nosotros no nos interesa, es un ciudadano más en México y no tiene 
ningún vinculo con nuestro proceso electoral." ¿Al PRI no le afecta en el plano nacional, o en donde habrá elecciones? —

Esa pregunta se la tendrían que hacer al PRI. Nada tiene que ver en la jornada electoral, es un ciudadano más. (Miguel 

Ángel Carrasco, página 7) 

El Independiente-Aprueba el IEEH cuatro notificaciones en sesión ordinaria: En la primera sesión ordinaria el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo de junio se aprobaron cuatro modificaciones de propietarios a regidurías y la 

participación de dos encuestadoras más para el proceso del 3 de julio para el cambio de alcaldes, cuando esperan la 
participación ciudadana sea mayor a 54 por ciento. El consejero presidente del LEE Daniel Jiménez Rojo anunció que el 

material a utilizar en las votaciones ya está llegando a cada municipio y aseguró que cinco días antes de la jornada estará 
en todas las regiones del estado. En la sesión de ayer, el Consejero General aprobó por unanimidad cambios en la planilla 

para la alcaldía de Meztititlán por la coalición "Poder con rumbo- (FT-Convergencia). En concreto, se aprobó sustituir al 
cuarto regidor propietario que encabezará Genoveva Paredes Morales. En el mismo municipio se aprobó que Susana 

Benítez ocupe el lugar cuatro de la planilla de regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por otra parte, en 

Apan el tricolor modificó al segundo regidor propietario que encabezará Viridiana Saldaña Olvera. En Tecozautla el 
Partido Verde cambió al candidato Asimismo, se aprobaron dos empresas encuestadoras más para que realicen conteo de 

salida y en-cuestas en la jornada electoral, con lo que ahora son cinco las empresas: Demotecnia División-Análisis, SC, 
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Zeuqram SA de CV y el Colegio Libre de Hidalgo Asociación Civil. Licea Servicios Integrales en Opinión, Arias Asiaín 

Asociados en Investigación y Servicios Integrales en Opinión. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

Plaza Juárez-Podrán votar un millón 908 mil 364 ciudadanos: Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal 
de Electores informó que un millón 908 mil 364 hidalguenses podrán votar el próximo 3 de julio para elegir a los 84 

nuevos presidentes municipales, quienes gobernarán cuatro años y siete meses. Esto se dio a conocer en la Junta Local 

del Instituto Federal Electoral (IFE), luego de informar que el pasado jueves 2 de junio se llevó a cabo, en el Centro 
Nacional de Impresiones del Registro de Electores, la entrega de los tantos de la lista nominal definitiva que se va a 

utilizar en la siguiente jornada electoral. Hoyo Chalit reveló que ayer por la mañana se hizo la entrega de cada uno de los 
tantos de dicha lista nominal, uno para cada partido político, otro va a ser enviado a las casillas y uno más se queda de 

reserva en el Instituto Estatal Electoral para atender cualquier contingencia. Puntualizó que en total se entregaron nueve 
tantos, y esta lista ya tiene el número de ciudadanos que van a poder votar el día de la jornada electoral, en poco menos 

de un mes. Detalló que en el padrón electoral se tiene un registro de un millón 917 mil 964 electores hidalguenses, de 

estos conforman la lista nominal un millón 908 mil 364 personas, logrando así una cobertura del 99.5 por ciento, lo cual, 
dijo, “es menos del 0.5 de cada 100 ciudadanos que no tienen credencial para votar, y ya que la mayoría de los 

ciudadanos están inscritos, van a poder votar”. Igualmente, la funcionaria federal informó que en la entidad no se 
encontraron casos de superposiciones de electores, y que en breve, antes de la elección, se presentará a los partidos 

políticos y medios de comunicación el denominado Libro Blanco, documento que contiene toda la información que se 

trabajó para esta jornada electoral. Por otro lado, con respecto a los casos de turismo electoral que se registraron 
recientemente, Ana Alicia Hoyo Chalit sostuvo que todo ese proceso sigue en determinación, es decir, continúan los 

trabajos de campo y revisión de expedientes. (Natalia López Pazarán, Pág. Principal)  

Plaza Juarz-Capacitan a funcionarios municipales y particulares sobre blindaje electoral 2011: Con la 

finalidad de que funcionarios municipales y particulares eviten cometer delitos durante el proceso de campañas que 

iniciaron en días pasados se llevó a cabo en Tula el programa de capacitación sobre blindaje electoral 2011”. El evento 
tuvo lugar en el auditorio José María de los Reyes, al que asistieron los alcaldes Rodolfo Paredes Carbajal, de Tula, quien 

dio la bienvenida a sus homólogos: Rosalío Santana Velázquez, de Tepeji del Río; Daniel Cerón Romero, de Ajacuba y 
Víctor Manuel Constantino Chávez, de Tepetitlán, así como funcionarios locales y de los municipios vecinos. En el evento 

también se contó con la presencia de José Luis Lima Morales, subprocurador de Delitos Electorales en Hidalgo. Paredes 

Carbajal subrayó la importancia de la capacitación: “la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo nos brinda 
este Taller para estar dentro de la legalidad, con pleno conocimiento de los diversos delitos electorales, en los que se 

pueden incurrir como funcionario público”. “El próximo domingo 3 de julio del presente año, los hidalguenses 
participaremos en una jornada cívica-electoral para renovar ayuntamientos. Permítanme hacer voz de todos ustedes, 

para hacer patente la disposición de los gobiernos municipales de facilitar el acercamiento y de estar abiertos a la 
capacitación y recibir la información en materia electoral a fin de evitar el cometer un delito electoral” expresó edil. En su 

oportunidad, Lima Morales exhortó a los participantes  a conducirse bajo la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, a fin de 

evitar las sanciones correspondientes, que actualmente corresponden a la destitución del cargo, sanción de 100 a 300 
salarios mínimos y prisión de uno a siete años. Alejandro Calva, de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, brindó la 

capacitación a los funcionarios públicos, en la que inició con la explicación de términos como: delito electoral, 
funcionarios electorales, servidor público, funcionario partidista, propaganda electoral, candidatos, material electoral, 

entre otros. Además, se detalló sobre los delitos electorales en los que pueden incurrir los servidores públicos, los 

funcionarios electorales, los cometidos por particulares (que engloba a menores de edad, jóvenes, adultos), y los 
cometidos por los funcionarios partidistas.  Al término del evento el alcalde de Tula, confío en que los comicios en esta 

ciudad se lleven a cabo dentro de la legalidad y en total orden, pues dijo que en elecciones anteriores, que durante su 
administración han sido dos, una de ellas la de gobernador; resultaron con saldos blancos, “como autoridad municipal me 

mantendré al margen de la ley, en la renovación al Ayuntamiento”. (Verónica Monroy, Pág. 3 B) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Said Fayad promete más servicios para Huejutla: El candidato del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a la alcaldía de Huejutla de Reyes, Said Fayad, se comprometió a la construcción de drenes pluviales en colonias, 

así como a la instalación de alumbrado público. En reunión con vecinos del Fraccionamiento FOVISSSTE y varias colonias 
de este municipio, el aspirante reconoció que la ciudad presenta muchas necesidades como la falta de agua y mucha 

inseguridad que no le permite a la población caminar por las calles con tranquilidad sobre todo en horas de la noche. En 
representación de los vecinos del Fraccionamiento FOVISSSTE, intervino Verónica Islas López quien reconoció 

públicamente que el candidato Said Fayad es una persona confiable, que ha demostrado conducirse con trabajo, 

honradez y honestidad, además de ser una persona con mucha sensibilidad humana para la atención de la problemática 
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que presenta el municipio que lo vio nacer. El candidato señaló ante la población que estos proyectos sólo se podrán 

cristalizar logrando el triunfo en las urnas el próximo 3 de julio por lo que pidió analizar las plataformas de los 

representantes populares que están postulados. Maestros jubilados y pensionados del ISSSTE, se reunieron con Fayad, 
en donde el dirigente Gabriel Saldierna fue claro al decir que aunque no todos los docentes comparten la ideología el 

PRI-PANAL-PVEM, sus agremiados accedieron a escuchar las propuestas al considerar que es la mejor opción de gobierno 
para los huejutlenses. Dijo que sus compañeros son personas pensantes que han y siguen contribuyendo en el desarrollo 

del municipio de Huejutla, asimismo dio a conocer las necesidades que tienen los adultos mayores y entregó un pliego de 

peticiones al candidato de la coalición PRI, Panal y Partido Verde Ecologista de México. (Redacción, Pág. 10) 

Milenio-Empresarios piden a los candidatos un debate: Líderes sociales y empresariales de Zapotlán, llamaron a 

los candidatos a la presidencia municipal a participar en un debate público donde den a conocer al electorado sus 
propuestas de gobierno. Los convocantes pidieron a los abanderados de la coalición PT-Convergencia, y de los partidos 

Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (PANAL), y de la Revolución Democrática (PRD), 

que accedan a participan en este ejercicio democrático, que es respaldado por organizaciones civiles y representantes 
sociales. La intención es encaminar una discusión pública entre los postulantes, a torno a sus iniciativas para resolver los 

problemas que más aquejan a Zapotlán, y no convertir ese mecanismo en un circo político, donde sólo haya gritos o 
porras a favor de algún contendiente. Convocantes al debate, mencionaron que han sostenido acercamientos con los 

equipos de campaña de los abanderados de todos los partidos que contenderán en la elección del 3 de julio, a fin de 

enterarlos sobre el objetivo de la mesa redonda y notificarles las condiciones bajo las cuales podría desarrollarse la 
misma. Una de las particularidades de este debate, es que también se invitaría a discutir a todos los candidatos a la 

primera regiduría, ya que es muy posible que éstos integren el próximo ayuntamiento, por lo que es necesario que la 
población conozca sus potencialidades. Los organizadores indicaron que con esto, se busca analizar los perfiles de 

quienes pretenden encabezar la administración del próximo ayuntamiento de Zapotlán. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Acusan a aspirantes del PRD por antecedentes: Integrantes de la dirigencia municipal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) denunciaron que dos integrantes de la planilla del candidato a la presidencia municipal de 

Atlapexco, Melchor Olivares, tienen antecedentes penales por haber sustraído dinero ilegalmente. Erika Flores, una de las 
denunciantes, señaló directamente a Rosario Solares Gómez, quien actualmente en la planilla ocupa la primera opción 

para una regiduría del PRD, por haberse apropiado de 100 mil pesos que eran de los habitantes de la demarcación. 

Indicó que los anterior se debe a que durante un festejo Solares Gómez se quedó con el dinero recaudado en taquilla y 
de la misma forma Consuelo Hernández a quien se le atribuye haberse embolsado 25 mil pesos. Las inconformes 

declararon que dicha situación les parece injusta, ya que además de empañar la imagen del partido en el ayuntamiento, 
existen militantes con un historial limpio que no han sido tomadas en cuenta para ser elegido a un cargo público. 

“Denuncio públicamente mi inconformidad por la forma en que se integró a la planilla de Melchor Olivares la candidata a 
primera regidora del PRD ya que tiene antecedentes penales”, señaló. Dijo que actualmente la ciudadanía sabe del negro 

historial de estas personas, lo cual afectará tanto al candidato como al propio PRD municipal, por lo que solicitan la 

intervención de la dirigencia estatal y federal para evitar la inscripción de este tipo de personas. “No es posible que le 
hayan dado la primera regiduría a Rosario Solares Gómez, siendo que me dejó robado más de cien mil pesos, y con la 

señora Consuelo también estuvo de taquillera y dejó robado 25 mil pesos, y por eso estamos inconformes”. (Redacción, 
pág. 10) 

Criterio-Incluir tecnología: Eleazar… Eleazar Sánchez García, candidato de la coalición Unidos por Hidalgo para 

Pachuca, planteó la necesidad de aprovechar todos los recursos tecnológicos existentes para formalizar un ayuntamiento 
más eficiente. La dotación de los servicios en la mancha urbana, dijo durante el recorrido que realizó por colonias del sur 

de la ciudad, entre ellos El Tezontle e Infonavit de Venta Prieta, deberán ser cada día más eficientes. Y para alcanzar 

esos niveles de excelencia que todo ciudadano espera de sus autoridades, deberán ser integrados todos los proyectos 
qué tengan que ver con la optimización de los recursos para una mejor prestación. Citó que el servicio de la recolección 

de basura deberá atender las necesidades de la sociedad pachuqueña sin dilación y para ello se deben formular 
programas basados en nuevos esquemas organizacionales. Dentro de estos nuevos esquemas administrativos, dijo, se 

deberán invitar a los jóvenes estudiantes del Instituto Tecnológico de Pachuca para que integren sus propuestas y 
proyectos. Indicó que todos aquellos que sean aplicables, serán contemplados como parte fundamental en la 

construcción de instituciones modernas que permitan cumplir a los ciudadanos con sus demandas más sentidas. Al igual 

que en la recolección de basura, habrá otros enfocados al mejor aprovechamiento de los recursos humanos; otro 
enfocado a brindar una vialidad eficiente y ordenada, entre otras. Planteó que junto con ello se habrán de crear nichos 

de oportunidades para que todos los jóvenes que tengan proyectos viables, sean canalizados para su ejecución y de esa 
manera gestar nuevos polos de desarrollo a partir de la misma sociedad.  Indicó que en todo momento es importante 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

darle la oportunidad a todos los jóvenes que salen de las escuelas y carecen de empleos o alternativas de desarrollo. 

(Jorge Martínez, pág. 04) 

Milenio-Portal:  

Baños promete calidad de vida en La Reforma 
••• El candidato del PAN y PRD a la alcaldía de Mineral de la Reforma, Luis Baños señaló que “las obras son importantes, 

seguro que las haremos, pero son mas importantes las personas, queremos que Mineral de la Reforma se pueda 

estudiar, trabajar y sobresalir. Que todos tengamos las mismas oportunidades de desarrollo”, enfatizó, tras reunirse con 
vecinos de las colonias La Providencia, El Saucillo y 11 de Julio. 

Leonardo Pérez Calva: PRI apuesta por el campo en Atotonilco 
••• Vamos a trabajar por la gente del campo y en unidad para que la región salga adelante, señaló Leonardo Pérez 

Calva, candidato a presidente municipal del PRI a municipio de Atotonilco El Grande, quien acompañado por su madre 
aseguró: “trabajaré por la gente que quiero, la gente del campo”. “Quiero ser presidente municipal, porque conozco las 

necesidades de la cabecera municipal y comunidades”, dijo. 

En Epazoyucan: Candidato priista recorre colonias 
••• El candidato a la Presidencia Municipal de Epazoyucan, por el Partido Revolucionario Institucional, Carlos Santillán, 

realizó un recorrido en San Francisco donde vecinos de la localidad se comprometieron a trabajar hombro a hombro junto 
al abanderado priista, para resolver las necesidades de la población. “Yo soy un hombre de acciones y no de palabras”, 

señaló Carlos Santillán. 

María Cruz Sánchez: Senadora respalda a candidatos en Hidalgo 
••• La senadora María Cruz García Sánchez de Convergencia respaldó las candidaturas de la coalición Poder Con Rumbo 

en Hidalgo tras señalar que fueron registradas en tiempo y forma, además que dijo que sólo a través del diálogo se 
pudieron construir acuerdos para la conformación de las planillas en los 84 ayuntamientos. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Eleazar promete capacitar y dar crédito a pequeños empresarios: Durante un recorrido por negocios del 

Centro Histórico de la ciudad, el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) Eleazar García Sánchez 
se comprometió a otorgar créditos económicos y capacitación a las microempresa, con la finalidad de hacer crecer los 

pequeños comercios. “Traemos un programa de apoyos y créditos que lo vamos a impulsar y también he insistido que 
hay que apostarle a la capacitación para los microempresarios, sobre cómo llevar sus finanzas. Capacitación que 

permitirá que se administre adecuadamente el negocio y que esto les permita crecer, entonces le apostaremos mucho a 

las microempresas, negocios y comercios”, señaló. El aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido 
Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que de ganar la elección cuidarán que la 

instalación de grandes empresas generen empleos, pero sin afectar las ventas de los comerciantes del primer cuadro de 
la ciudad. “Por supuesto que afecta, son dos caminos, por un lado es un crecimiento que se tiene, que es parte de la 

inercia del mundo y por otro lado tenemos que cuidar y regular el comercio del centro. Tenemos que trabajar en ambas 
partes… porque a la vez solicitan empleos y esas cadenas generan empleos, pero acá también solicitan poder tener 

ventas, entonces tenemos que trabajar en ambas partes para poder sustentar y cubrir las necesidades de ambas partes”, 

refirió. Dijo que dentro de su propuesta, por el momento no está contemplado el establecimiento de más supermercados 
en la capital, por lo que se enfocarán en detonar el mercado interno que ya existe en Pachuca. “Es ente momento no 

estamos visualizando eso, yo creo que con las que hay es más que suficiente para nuestra ciudad, no estamos 
contemplando eso, más bien estamos contemplando fomentar el mercado interno”. Por la mañana, García Sánchez se 

reunión con transportistas, con los que se comprometió a integrarlos dentro del proyecto de transporte público, 

“Tuzobus”, con el cual dijo “se busca tener un transporte moderno, seguro y sustentable, que permita una mejor 
movilidad de todos los habitantes”. “El tema con los transportistas fue tener el compromiso de que creemos una mejor 

imagen urbana de nuestra ciudad, ese fue el tema y están muy comprometidos, saben que tenemos que trabajar de la 
mano y la verdad están muy dispuestos recibimos muestras de solidaridad y de que se van a sumar a este proyecto y 

que en su momento nos habremos de sentar para hacerlos partícipes de este proyecto del Tuzobus y que tenemos que 

hacerlos aliados para sacar adelante este proyecto”. Por último, el aspirante capitalino señaló que será importante 
trabajar en coordinación con los municipios aledaños, para mejorar el transporte público de la zona conurbada de la 

capital. (Jonathan Collazo, pág. 11) 

Milenio-Gloria acusa al PRI de usar a los burócratas: La candidata de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) a la 

presidencia municipal de Pachuca, Gloria Romero León denunció que funcionarios del ayuntamiento capitalino realizan 

proselitismo político a favor del PRI con el uso de recursos públicos. La aspirante a Casa Rule indicó que los funcionarios 
de la presidencia de Pachuca utilizan sus tiempos laborales para apoyar a Eleazar García, candidato de la alianza Juntos 
por Hidalgo (PRI-Panal-Verde). “Lo que se ha visto (en una semana de campaña política) es el uso del recurso público de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

parte de la presidencia municipal y de parte del gobierno del estado a través de algunos funcionarios trabajadores del 

municipio y de gobierno y pues eso es lo que estamos vigilando”, subrayó.  Ayer, la candidata acudió al mercado 

capitalino La Barata, donde se comprometió con los comerciantes a mejorar la infraestructura, ampliar el estacionamiento 
y atraer más inversión. Dijo que durante su presidencia se brindarán asesorías a los comercios ya establecidos para su 

desarrollo y también a los nuevos pequeños empresarios que pretendan abrir su negocio. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Gobernantes al vapor, graves riesgos; señala Gloria Romero: La candidata de Hidalgo nos Une, Gloria 
Romero León, calificó como un "grave riesgo crear gobernantes al vapor, que desconozcan la realidad y complejidad de 

Pachuca", lo que en un mes de campaña no se alcanzan a conocer las propuestas, señaló. Esa diversidad, dijo, "no se 
improvisa con discursos bonitos; crear liderazgos al vapor es muy complicado, pero más que eso tener gobernantes que 

desconozcan la realidad y la complejidad de Pachuca ", señaló. Dijo que continuará visitando diversos espacios públicos 
donde pueda plantear sus propuestas. El día de ayer, la abanderada del PAN y PRD hizo un recorrido por el tianguis La 

Barata, donde planteó a los comerciantes su propuesta de impulsar el pequeño comercio mediante la agilización de 

trámites burocráticos con vigilancia y combate a la corrupción, pues expresó que "no todo se resuelve mediante 
mordidas".  Propuso brindarles asesorías tanto a los comercios establecidos con los pequeños que pretendan abrir o 

aumentar su negocio. Posteriormente, estuvo en la colonia Doctores para tocar puertas y dar a conocer sus propuestas. 
(José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Urge atender a los 120 mil habitantes: Sólo creciendo institucionalmente, el ayuntamiento de Mineral de la 

Reforma tendrá la capacidad suficiente para atender la urgente demanda de casi 120 mil habitantes que requieren de 
una atención digna y con resultados, dijo el candidato Luis Baños. Emanado de las filas del Partido Acción Nacional, y 

líder de la alianza Hidalgo nos Une, que fue formalizada con el Partido de la Revolución Democrática, plantea que la 
estructura operativa sea semejante a la existente a las de una década atrás, cuando la población apenas llegaba a 60 mil 

habitantes. En una visita que realizó al diario Criterio, el aspirante dijo que sólo con una visión de futuro se podrá atender 

esa demanda que cada día crece en el municipio. La vecindad que tiene con Pachuca ha evitado un sano crecimiento en 
muchos aspectos, razón por la cual se deberá fortalecer esa autonomía y avanzar en materia de planeación 

metropolitana para permitir que haya un crecimiento ordenado y sin paternalismos. El candidato que busca llegar al 
ayuntamiento dio a conocer que entre algunos de los primeros pasos que habrían de darse en materia de desarrollo 

social, sería aportar mayores cantidades a la asistencia social. Con una tarjeta denominada “La cumplidora” habrían de 

darle viabilidad a cinco modalidades de hacer llegar recursos a distintas capas de la sociedad. Las madres solteras 
recibirán un pago mensual; los estudiantes preparatorianos y universitarios recibirán un apoyo económico para sus 

pasajes; se repartirán despensas; los adultos mayores tendrán una pensión y finalmente se entregarán útiles escolares y 
uniformes. De manera inmediata, aclara que estos sectores ya son atendidos por programas semejantes; sin embargo, 

los cerca de dos millones de pesos que destine para este programa serán complementarios, para “todos aquellos que no 
están en las listas”. Luis Baños dijo que las metas se encuentran calculadas en tiempo y con recursos, lo que hace que se 

puedan cumplir sin contratiempos. El aspirante dijo que todas las compras se habrán de realizar primero a proveedores y 

constructores locales, y en segundo plano a nivel estatal. (Jorge Martínez, pág. 05) 

Uno más uno-Eleazar García exhorta a trabajar por la ecología: Convencido de la importancia que tiene el tema 

ecológico en la actualidad y de la toma de conciencia que deben asumir los habitantes de esta ciudad, Eleazar García 

Sánchez, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, se comprometió a impulsar acciones específicas con el fin de 
promover prácticas ecológicas que mejoren la calidad de vida de los pachuqueños. Durante una visita por el Huixmi, el 

candidato y su suplente Arlene Haua, expresaron su firme convicción de incluir en su plataforma de trabajo medidas para 
prevenir problemas ambientales, tales como un relleno sanitario que dé un tratamiento especial a la basura, con el fin de 

obtener un beneficio para los habitantes de la ciudad, como ya lo hacen otras ciudades ecológicas. Teniendo como marco 

el “Día Mundial del Medio Ambiente”, y en compañía de deportistas que convivieron con el candidato en el Parque 
Hidalgo y la Plaza Independencia, Eleazar García manifestó su interés por impulsar actividades que beneficien tanto a la 

ecología, como a la salud de la población, razón por la que indicó, plantea la creación de ciclopistas que conecten los 
puntos más importantes de la urbe hidalguense. Al hacer uso de la palabra y después de intercambiar experiencias y 

escuchar propuestas de las personas que lo recibieron, el candidato tricolor recalcó la necesidad de que sean los 
ciudadanos quienes participen como agentes activos, que impulsen un cambio cultural que permita mejorar el entorno de 

la ciudad y la convivencia entre los pachuqueños. Más tarde, el candidato de los ciudadanos realizó un recorrido, puerta 

por puerta, por hogares de los vecinos de la colonia Nopalcalco, quienes expresaron a Eleazar García su interés por 
conocer el conjunto de propuestas que viene presentando por las diferentes zonas de la capital hidalguense. 

(Redacción, Página 4) 
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El Reloj-Utilizan “Oportunidades”, denuncian beneficiarios: Con mentiras y engaños, beneficiarias del programa 

federal Oportunidades fueron citadas en el bulevar Nayarit en Tulancingo por la promotora del programa del gobierno 

Federal en la zona urbana, Claudia Lira, para supuestamente tratar temas referentes al programa asistencialista; sin 
embargo, todo fue un engaño, porque minutos después, el candidato del PAN, Julio Soto arribo al lugar. Nerviosa, la 

funcionaria federal, se disculpó con las beneficiarias, pero argumentó que era parte de su trabajo y se lo solicitaron, por 
lo que les pidió absoluta discreción. Al respecto, dos beneficiarias que por temor a represalias pidieron mantener el 

anonimato, expresaron: “Se nos hizo muy raro que nos mandaran a traer en domingo, porque las reuniones de SEDESOL 

nunca las hacen en este día”. Por medio de su teléfono celular, las beneficiarias grabaron el discurso de la funcionaria 
federal, (testimonio que obra en poder de este medio informativo) quien explicaba que este tipo de programas tendrían 

continuidad sólo si apoyaban al candidato panista, Julio Soto, porque él no suspendería los apoyos. Además exhortó a las 
asistentes a difundir la propuesta de Julio Soto con sus amigos, familiares y vecinos. Durante su discurso, el candidato 

blanquiazul, recuerda su éxodo del PRD y PRI, y explica por qué no fue candidato de esos institutos políticos, además 
insistió en su fracaso electoral en la pasada contienda debido a un supuesto fraude electoral. El evento estuvo custodiado 

por personal del candidato para que las más de 100 beneficiarias que acudieron a la reunión no tomarán fotografías, 

incluso el acceso a las oficinas fue limitado. (Adriana Herrerías, pág. principal)  

El Reloj-Micro créditos para comerciantes, ofrece Eleazar García: Tras un recorrido por la calle de Guerrero, el 

candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, señaló que entre sus propuestas para los 

comerciantes está el otorgarles micro créditos para sus negocios. Indicó que es necesario crear entre los dueños de los 
negocios la cultura del servicio para atraer al turista. Expresó que a la par de ello, se debe continuar con el rescate del 

Centro Histórico de la capital hidalguense.  “Pachuca es una ciudad de comercios y de servicios pero tenemos que 
fomentar esa calidad de servicio porque viene gente de fuera y se tiene que sentir como una ciudad turística en la que 

seamos atentos amables”, aseveró. Asimismo, en el tema de generación de empleos comentó que será necesaria la 
agilización de trámites. “Eso será inmediato pero a través de la participación de todos los actores, a través de los 

empresarios, de los funcionarios públicos, Colegio de Notarios, de Arquitectos en caso de ser licencias de construcción”, 

sostuvo. Apuntó que en la apertura de una nueva empresa en lugar de que los trámites lleven un mes que el tiempo sea 
mucho menor. Asimismo, el candidato priístas comentó que se otorgarán micro créditos para las mujeres 

emprendedoras. “Que podamos nosotros capacitarlas y que tengan un negocio y que pueden ser el sustento de sus 
familias, estaremos muy cerca de ellas”, acotó. Por último, añadió que se buscará que Pachuca, por la importancia que 

tiene, sea una ciudad cultural.(Alejandro Reyes, pàg.2)  

El Reloj-Prevalece optimismo afirma Mirna Hernández: A una semana del inicio del proceso electoral, la 
presidenta del Comité Municipal del PRI, Mirna Hernández Morales, aseguró que el candidato de la coalición Juntos por 

Hidalgo, Eleazar García Sánchez “ha caído muy bien” en el gusto de la ciudadanía. “La verdad es que ha caído muy bien, 
ha entrado perfectamente entre los diferentes estratos de la sociedad de Pachuca, es un joven muy dinámico”, aseveró. 

Indicó que tras los recorridos que ha realizado el candidato priísta hasta el momento la ciudadanía tiene la percepción de 

que es una persona en la que se puede confiar. “Esto para nosotros como partido pues nos da la confianza de que vamos 
por el buen camino, de que está subiendo poco a poco, lento pero muy seguro”, sostuvo. Agregó que gracias a ello, el 

PRI se verá favorecido para obtener el próximo 3 de julio el triunfo en la capital hidalguense. Comentó que Eleazar García 
está “contento” con la campaña que ha realizado hasta el momento y con el acercamiento que ha tenido con la 

ciudadanía. Expresó que en cada reunión y visita a las colonias que realiza el candidato, ha firmado una serie de 

compromisos a los cuales dará cumplimiento de obtener el triunfo electoral. “Él sabe que va a ganar y lo sabe porque ha 
sentido en la gente ese mensaje de que van a confiar en él para que sea el próximo presidente municipal de Pachuca”, 

acotó. Hernández Morales aseguró que el candidato tiene compromisos muy claros de mejoramiento para la ciudad de 
Pachuca. (Alejandro Reyes, pàg.2)  

El Reloj-Promueve Oralia proyectos viables para Tulancingo: Ahora la Federación Mexicana de Colegios de 

Abogados A.C escuchó las propuestas de la candidata del PRI, Oralia Vega Ortiz, quien presentó sus 4 ejes de trabajo y 
las 20 propuestas que emprenderá si el voto de los electores la favorece el próximo 3 de julio.  Al respecto, Rodolfo 

González Islas manifestó estar muy contento de que 3 colegas suyos formen para de la planilla ganadora.  Por su parte, 
el candidato suplente de la formula priísta, Fernando Pérez aseguró que Oralia Vega es una persona madura, sensata y 

promueve para Tulancingo cosas viables, “nada de promesas, nada de mentiras, y sí muchos resultados”.  Durante el 

encuentro con abogados, Oralia Vega añadió que no ha fallado nunca a su compromiso, “tengo palabra de mujer, y la 
cumplo”, enfatizó.  La aspirante del PRI, indicó que conoce bien qué puertas tocar para trabajar, derivado de su 

experiencia cuando fue diputada local y federal y gestionó importantes recursos para Tulancingo, por ejemplo los 3 
millones de pesos para la iluminación de Catedral, así como la creación del nuevo Hospital Regional en este municipio, 
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“estoy preparada amigos, tengo el conocimiento y la experiencia”.  En la planilla de regidores, se encuentran los 

abogados Julio César Soto, Ángel Roldán Arana y Rogelio Martínez a quienes también sus homólogos les refrendaron su 

respaldo.  Los aspirantes del Partido Revolucionario Institucional, agradecieron el apoyo de sus amigos los abogados de 
Tulancingo, y, se comprometieron a trabajar arduamente en beneficio de todos.  Posterior a esta reunión, Oralia Vega y 

Fernando Pérez continuaron con toque de puertas en Jardines del Sur y con la Asociación “Amigos Caminando Por Ti”. 
(Adriana Herrerías, pàg.2)  

El Reloj-AMLO visitará el estado para apoyar a candidatos: El ex candidato presidencial, Andrés Manuel López 

Obrador, visitará el estado para apoyar la candidatura de Luz Rosales y Esteva, quien busca la presidencia del municipio 
de Huasca de Ocampo, así lo dio a conocer Hugo Jaciel Mendoza, dirigente distrital del Movimiento de Regeneración 

Nacional (MORENA). Luz Rosales y Esteva, coordinadora de MORENA en el municipio de Huasca, cuenta con el apoyo de 
López Obrador y del grupo perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN), liderado por Jaciel Mendoza. La nieta del ex 

gobernador priísta, Ramón María Rosales, abanderada del PRD, será la única participante que cuente con el respaldo del 

ex candidato presidencial, esto por haber formado parte de su equipo de trabajo cuando fue jefe de gobierno en el 
Distrito Federal. Cabe recordar que la candidata Luz Rosales ocupó el puesto de directora general de Equidad y 

Desarrollo Social de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) en el Gobierno del Distrito Federal (GDF), posteriormente 
asumió el cargo de directora del Instituto de las Mujeres (Inmujer). La ex colaboradora de AMLO contenderá el próximo 3 

julio contra Isabel Mayoral Soto, candidata del PAN; Blanca Juárez Mora candidata del PRI y Marcos Ortiz Márquez del 

PANAL.  Jaciel Mendoza explicó que López Obrador sólo apoyará dicha candidatura porque existen conflicto de intereses, 
toda vez que la difusión de spots de AMLO son por parte del Partido del Trabajo (PT), y no por el PRD. (Verónica 

Ángeles, pàg.3)  

El Reloj-Un terco mapache azul: Dicen que la diferencia entre un necio y un terco es abismal, difícilmente 

coincidente. Mientras que el necio lucha por imponer sus razones, el terco las ha perdido, vamos, jamás le asistieron. Así 

ocurre hoy con algunos funcionarios del gobierno Federal, que en su terquedad electorera, han puesto los programas 
sociales a merced de los candidatos del Partido Acción Nacional. Resulta que Claudia Lira, promotora del programa 

gubernamental Oportunidades en Tulancingo, fue acusada de presuntamente abrir un capítulo más de lo que podría 
considerarse un delito electoral, que deberá ser investigado a fondo por las autoridades correspondientes para castigar a 

todos los involucrados en el mismo, en caso de que resulten culpables. En el bulevar Nayarit enclavado en esa localidad, 

en pleno domingo (día en que jamás se entregan los apoyos de Oportunidades), fue requerida la presencia de los 
beneficiarios. Al llamado acudieron al menos 100 mujeres enlistadas en el programa, a quienes el cuerpo de seguridad de 

Julio Soto, candidato del PAN a la alcaldía de Tulancingo, vigiló para que por ningún mecanismo tomaran fotografías de 
la ilegal reunión. Sabedora del delito en el que incurría, Claudia Lira, la subordinada de Claudia Lilia Luna delegada en 

Hidalgo de la Secretaria de Desarrollo Social, se mostró en todo momento nerviosa ante la posibilidad de que alguien 
delatara la manipulación del programa, que se supone, es manejado con “las manos limpias”, como diría en su lema de 

campaña Felipe Calderón. Y desde luego, la amenaza tenía que salir en voz de la funcionaria federal, quien argumentó 

que en Tulancingo, el programa Oportunidades continuaría sólo si apoyaban a Julio Soto, el ex perredista que mediante 
una operación „saltimbanqui‟, hoy se asume panista convencido. Pero lo que jamás pensaron los panistas Claudia Lira y 

Julio Soto, es que algunas beneficiarias serían más inteligentes que ellos, de tal suerte que pudieron en el momento 
recabar pruebas para posteriormente proceder a la denuncia pública. Del hecho en cuestión, se debe fincar la denuncia 

correspondiente y en consecuencia, la autoridad electoral, está obligada a realizar una escrupulosa investigación, pues el 

presunto delito no puede, no debe quedar en la impunidad. El derecho a disentir. Hoy 7 de julio, día en que 
conmemoramos el día de la Libertad de Expresión, es imperativo recordar que este derecho no es una concesión graciosa 

otorgada por ningún gobierno en cualquiera de sus niveles y mucho menos por los funcionarios de los mismos. En una 
democracia, famélica democracia como la nuestra, todos absolutamente todos los asuntos de interés público deben ser 

objeto de discusión, no caben voluntades soberanas ni grandes electores. Por ello, ejercer en todo momento el derecho 

constitucional a expresarse, a manifestar libremente nuestra forma de pensar y a disentir, es una responsabilidad de 
todos los que conformamos esta sociedad. Resultan innecesarias las felicitaciones románticas provenientes de los 

poderes constitucionales e incluso fácticos, cuando en la práctica, muchos violentan las más elementales garantías de las 
personas. Y desde luego, quienes estamos en los medios tenemos la obligación de ejercer este derecho con plena y 

absoluta responsabilidad, no de otra manera. (Edmundo Pineda, pág.9) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Multan a PRI y PT por comprar spots: En sesión extraordinaria, el Consejo General del IFE aprobó 

sanciones al PRI, al PT y a Convergencia, por contratación ilegal de spots, en dos procedimientos especiales 

sancionadores distintos. El consejero Presidente, Leonardo Valdés, reiteró su llamado a que todos los actores políticos se 
ajusten al marco legal, rumbo al 2012, y advirtió sobre los riesgos que puede tener el modelo de comunicación política y 

el mismo sistema electoral si esto no es así. Valdés propuso dar vista a la Unidad de Fiscalización del IFE, para que 
realice una indagatoria más acuciosa de cada uno de los casos, y determine con detalle, incluida información bancaria, 

los hechos vinculados con los spots contratados de manera ilegal. "Lo que hemos hecho en casos similares anteriores es 
incluir, en el proyecto de resolución, una vista a la Unidad de Fiscalización - además es la que está facultada para tener 

acceso a la información bancaria, fiduciaria y fiscal-, para que realice una queja oficiosa en materia del financiamiento y 

el uso de los recursos públicos por parte de los partidos y, en su caso, si demuestra que se encuentra frente a una 
ilegalidad, proponer a este Consejo General la sanción correspondiente", explicó Valdés. La queja del PRD en contra de 

los Gobernadores del Estado de México, Enrique Peña, Jalisco, Emilio González, y el entonces mandatario de Coahuila, 
Humberto Moreira, por presunta propaganda gubernamental en televisión a través de la revista "Vértigo", fue declarada 

infundada por los consejeros del IFE. Por otro lado, consideraron fundada la queja del PRD en contra del PRI y su 

dirigente Humberto Moreira por spots ilegales en marzo a través de esa revista transmitidos por Televisión Azteca. 
Morena El IFE aprobó por 921 spots ilegales una multa al PRI de 2.5 millones de pesos; una cantidad similar para 

"Vértigo", y 7.5 millones de pesos para Televisión Azteca. En el otro caso que se discutió, sobre la compra ilegal de spots 
del movimiento "Morena" en casi una veintena de ciudades, el IFE consideró que fue propaganda política. Al PT se le 

multó con 538 mil 380 pesos por la difusión de 343 promocionales y a Convergencia con 538 mil 140 por difundir 423 
promocionales de ese movimiento. El IFE consideró acreditada la contratación directa por parte del PT de alrededor de 80 

promocionales con facturas incluidas, y la adquisición a su favor, con beneficios para esos dos institutos políticos, del 

resto de los spots denunciados. También se aprobó una amonestación pública al grupo de radiodifusoras involucradas en 
la difusión ilegal de esos spots DESPEDIDA La representante suplente del PRI ante el IFE Mariana Benítez se despidió 

ayer del Consejo General, para irse a estudiar a la Universidad de Harvard. El consejero presidente Leonardo Valdés, le 
recordó que en 2012 hay voto de mexicanos en el extranjero para elección presidencial por lo que pidió su colaboración 

para esta tarea en el extranjero. Correctivos Estas son las resoluciones que aprobó ayer el consejo general del IFE:  

(*cifras en millones de pesos). (Guadalupe Irizar, pág. web) 

Milenio-IFE: 2012, en riesgo por la propaganda fuera de ley: El presidente del IFE, Leonardo Valdés, alertó que 

se advierten riesgos para al proceso electoral de 2012 respecto de la contratación de propaganda fuera de la ley y actos 
de precampaña, por lo que llamó a los partidos y gobiernos a apegarse a la legislación y evitar que tanto en las 

elecciones de este año, como las que vienen, se reproduzcan conductas delictivas. En la sesión extraordinaria del Consejo 

General del IFE, en la que se discutieron denuncias respecto a si el PRI, PRD, PT y Convergencia han violado el código 
electoral al contratar espacios no pautados por el instituto, Valdés admitió que el sistema de monitoreo del instituto “no 

detecta de inmediato” spots que se transmiten fuera de la pauta oficial, contratados por partidos o el gobierno. En cuanto 
a las precampañas, el presidente consejero subrayó que a lo largo de los últimos tres años el IFE ha recibido quejas y 

recursos, habiendo sancionado conductas irregulares relacionadas, entre otras, con actos anticipados de precampaña y 

de campaña electoral, así como propaganda política y gubernamental difundida en contravención a las reglas 
establecidas. Por ello, desde la Presidencia del Consejo General conmino a los partidos políticos y a los diversos actores a 

respetar el marco constitucional y legal que regula la elección federal de 2011-2012. Los invito a observar los plazos que 
establece la ley para realizar actos de precampaña y campaña electorales, y evitar que los comicios locales de este año y 

otros procesos políticos que se encuentran en marcha, se conviertan en espacio para reproducir conductas contrarias a la 

ley”, convocó. Valdés explicó que si bien la última reforma electoral trajo consigo un modelo de comunicación política que 
redistribuye equitativamente los tiempos oficiales de radio y televisión para difusión la propaganda político electoral, 

igualmente fue una decisión que implicó instalar una compleja plataforma tecnológica, encaminados a la transmisión y 
monitoreo oportuno de los promocionales elaborados por las autoridades electorales y los partidos políticos. “Es por eso 

que el monitoreo no detecta, de manera automática, aquellos promocionales que puedan haber sido contratados por 
otros actores políticos. Es necesario que se lleve a cabo un procedimiento técnico para que en la base de datos que 

guarda el sistema de verificación se puedan identificar esos promocionales como es el caso, como efectivamente resultó 

en esta ocasión”. En entrevista, indicó que el sistema de monitoreo sí ubica todos los spots pautados, pero los que tiene 
que ver con programas de gobierno o contratados por partidos se investigan por denuncia, queja o de oficio cuando se 

ubican las huellas digitales. (Angélica Mercado, pág. 21) 
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Milenio-IEDF: en vilo, uso de urnas electrónicas para elección 2012: El plan que tiene el Instituto Electoral del 

Distrito Federal (IEDF) para utilizar mil urnas electrónicas en la capital para el proceso electoral de 2012 peligra, ya que 

se declaró desierta la licitación que abrió el instituto para la elaboración de estos mecanismos. El 17 de marzo, el instituto 
lanzó la convocatoria para adquirir las urnas. No obstante, el proceso fue decretado desierto, por lo que el IEDF tendrá 

que lanzar una nueva convocatoria o, en su defecto, suspender el uso de los aparatos que se utilizarían para elegir jefe 
de Gobierno el próximo año. La convocatoria de licitación número IEDF-LPN-01/11 fue dirigida a personas morales, con 

base en el acuerdo ACU-34-10 emitido por el Consejo General del instituto para utilizar instrumentos tecnológicos en los 

procesos electorales y de participación ciudadana. En la licitación pública, seis empresas adquirieron las bases para 
desarrollar las urnas, Smartmatic International Holding BV, Tec Electrónica, Mainbit, Acerta Computación Aplicada, 

Tecnología SMMT de México, Formas Finas y Materiales. Las empresas debieron acudir a la Junta de Aclaraciones, pero 
sólo se presentaron Tecnología SMMT de México y Acerta Computación Aplicada, aunque hasta el momento no se ha 

divulgado por qué resultó desierta la licitación. En el Distrito Federal se utilizó por primera vez un sistema electrónico en 
las elecciones locales de 2009, en las que se eligieron 16 jefes delegacionales y 66 diputados, luego de que en 2008 se 

reformó el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales capitalino. Durante este proceso se utilizaron 40 urnas, y 

junto con el Tribunal Electoral del DF, el instituto coordinó las acciones para fijar mecanismos de impugnación y votación. 
Se instaló una urna por cada uno de los 40 distritos electorales en que se divide la Ciudad de México y de los poco más 

de 20 mil ciudadanos inscritos en la lista nominal. En esa ocasión se recibieron poco más de 10 mil 500 a través de este 
mecanismo. En entrevista previa al resultado de la licitación, el consejero electoral José Díaz Naranjo refirió que en este 

proceso no se presentaron fallas en el sistema. Incluso, dijo, en la delegación Milpa Alta se interpuso un medio de 
impugnación y el TEDF tuvo que auditar el mecanismo. “El resultado del cómputo informático con el manual y los 

procesos del software coincidieron, esa fue la prueba de fuego”, enfatizó el consejero. Según la experiencia del instituto, 

no hay forma de que este mecanismo pueda ser hackeado (que se viole la seguridad) porque no está conectado a la red.  
El mecanismo permite que el ciudadano reafirme su voto, ya que el sistema es parecido al de un cajero electrónico y 

donde se debe confirmar cada operación. El consejero habló de la rapidez del sistema y mencionó que durante la jornada 
electoral de 2009, de las cerca de 12 mil casillas en el DF, la primera que dio resultados fue la urna electrónica, poco 

antes de las 7 de la noche. (Mina Santiago, pág. 29) 

Criterio-Confía Ocádiz en resolución que dé TEPJF: Jesús Ocádiz Franco busca por segunda ocasión ser alcalde de 
Santiago Tulantepec, municipio que gobernó durante el trienio 2000-2003 por el Partido Acción Nacional (PAN). En esta 

ocasión, abandera la alianza Hidalgo nos Une, conformada por el PAN y PRD. Aunque su postulación dio pie a un recurso 
de inconformidad interpuesto ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por el 

también aspirante Eric Castelán, quien asegura ganó la elección interna del albiazul. En conferencia de prensa, Ocádiz 

Franco, reconoció la existencia de dicho recurso, y que está en espera de la resolución del TEPJF; sin embargo, la 
planilla que presentó fue aprobada por el Instituto Estatal Electoral (IEEH), por lo que recibió instrucciones para 

iniciar campaña. Arropado por cuadros representativos del PAN, PRD y Convergencia, el ex alcalde consideró que la suma 
de fuerzas permitirá generar un cambio real en Santiago Tulantepec. Por ello, dijo, desarrolla una campaña de contacto, 

austera y transparente, pero sobre todo, propositiva que siente las bases de un gobierno humanista, progresista y 
altamente confiable. Ocádiz Franco se mostró seguro que la resolución del TRIFE lo favorezca y aceptó que la elección 

interna del PAN generó fracturas entre la militancia, la cual definió como enmendables a través de la llamada “operación 

cicatriz” que ya practica, “con buenos resultados”.  (María Antonieta Islas, pág. 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Sol de Hidalgo-Un sólido equipo de trabajo: Tomen decisiones para agilizar la actividad administrativa, pidió el 

gobernador Francisco Olvera a su equipo de colaboradores. Se reunió con todos, ayer, en conocido salón de la capital 
hidalguense, donde solicitó que mantengan una actividad positiva y un trato digno a la ciudadanía. Acudieron secretarios, 

subsecretarios, coordinadores, directores generales y directores de área, entre los principales integrantes de su gabinete 
como Fernando Quetzalcóatl Moctezuma, secretario de Gobierno; Nuvia Mayorga, titular de la Administración y Finanzas, 

y Alberto Meléndez, encargado de Planeación. "Forman parte de un solo equipo de trabajo, cuyo único objetivo es 

emprender esfuerzos en beneficio de la sociedad hidalguense", dijo el titular del Ejecutivo. Ahí, les refrendó su exhorto 
de mantener una actitud positiva en el trato a la ciudadanía, así como mostrar iniciativa en cada uno de sus encargos, 

tanto para resolver las problemáticas como para la toma de decisiones con la finalidad de mejorar la actividad 
administrativa.. Puntualizó que los funcionarios públicos deben conducirse en todo momento con transparencia y claridad 

en los procedimientos, trámites y resoluciones de la administración pública. También deben "mantener la convicción de 
desempeñar el mejor de los trabajos a efecto de entregar los resultados que la gente espera del gobierno que recién 

inició, y, sobre todo, a servir al pueblo de Hidalgo con entusiasmo y pasión". (José Luis Rico, pág. Princ.) 
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Milenio-Campo hidalguense, en jaque por sequía: Juan Carlos Ramírez, líder del Congreso Agrario Permanente 

(CAP), agrupación que aglutina a más de 30 organizaciones campesinas, señaló que para resarcir los daños en los 

cultivos hidalguenses, los agricultores requieren de por lo menos 5 mil pesos por hectárea, lo cual significa 3 mil 500 
pesos más de lo ofrecido por el gobierno estatal. De acuerdo con el dirigente campesino, en las regiones de la Sierra y 

Huasteca los mil 200 pesos ofrecidos por el gobierno estatal alcanzarán para paliar la perdida de cultivos. Sin embargo, 
para el Valle del Mezquital no será suficiente a causa del tipo de siembra. “En el caso de Sierra y Huasteca sí se puede 

hacer algo, en el caso del Valle del Mezquital no, por la tecnificación del campo sería de unos 5 mil pesos por hectárea”, 

señaló. El líder del CAP confirmó que el Valle del Mezquital es considerado zona de desastre a causa de la falta de agua, 
con lo cual los campesinos perdieron sus cosechas de maíz y fríjol y con ello los recursos económicos que tenían 

planeado obtener por la venta de cultivos. “Donde hay más conflictos es en la región del Valle del Mezquital, en cuanto a 
que no alcanza la distribución del agua, se pierden los cultivos de maíz, alfalfa, diferentes hortalizas, en la zona de 

Tezontepec, Tepetitlán y Tula”. Los agricultores piden al gobierno estatal un programa estratégico para resarcir los daños 
al campo estatal. “Principalmente es económica la afectación, perdieron sus cultivos, lo que significa que se quedarán sin 

ingresos y patrimonio para volver a sembrar, tienen que volver a invertir”. Según el Consejo Agrario Permanente, la 

tecnificación del campo permitiría que en estados de crisis como la sequía de los últimos meses, se atiendan mediante la 
tecnología y eviten que los productores pierdan sus cosechas.  “Una demanda es que se modernicen los distritos de 

riego, se den revestimiento de canales, riego por aspersión y compuertas para que los apoyos sean mayores”. Además, 
“este fin de semana estuve en la Huasteca, todos los ríos de allá también no llegan a los tobillos el agua, ha habido 

lluvias esporádicas, la cuestión de la ganadería se salvaron cabezas, pero ya estaba afectando todo, los cultivos no se 

han podido sembrar”.  Los líderes agrarios sostendrán una reunión con el gobierno estatal para solicitar el apoyo, “vamos 
a tener una reunión con el secretario de agricultura para hacer el planteamiento, lo más ágil es que sea en efectivo 

conforme al número de hectáreas afectadas”. En ese contexto, el presidente de la Confederación Nacional Campesina 
(CNC) en Hidalgo, Onésimo Serrano González exigió la creación de un programa de prevención para proteger la 

producción agrícola del campo hidalguense, ante fenómenos naturales como sequías y huracanes. “La sequía no está 
pegando de una manera drástica, hace unos días heló y ahora hay un anunció de que con la presencia de huracanes, va 

haber una situación de exceso de agua, se tiene que ir diseñando un programa de apoyo, un programa de rescate en las 

zonas con riesgo, para reactivar la producción y el campo en Hidalgo y no esperar a que se pague el seguro catastrófico”. 
El también diputado local aseguró que Hidalgo junto a entidades del centro y norte del país se encuentran en una 

situación de riesgo ante el alargamiento de la temporada de sequía, misma que no se presentaba en todo el país desde 
hace 70 años.  (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Uno más uno-Emprender esfuerzos en beneficio de la sociedad, pide JFOR a funcionarios: El gobernador se 

reunió con funcionarios de la administración estatal -secretarios, subsecretarios, coordinadores, directores generales y 
directores de área-, a quienes les aseguró que forman parte de un sólo equipo de trabajo, cuyo único objetivo es 

emprender esfuerzos en beneficio de la sociedad hidalguense. Ahí, les pidió mantener una actitud positiva en el trato a la 

ciudadanía; así como mostrar iniciativa en cada uno de sus encargos, tanto para resolver las problemáticas, como para la 
toma de decisiones, con la finalidad de eficientar la actividad administrativa. Exhortó a los funcionarios públicos a 

conducirse en todo momento con transparencia y claridad en los procedimientos, trámites y resoluciones de la 
administración pública, así como mantener la convicción de desempeñar el mejor de los trabajos para entregar los 

resultados que la gente espera del gobierno que recién inició, y sobre todo, a servir al pueblo de Hidalgo con entusiasmo 
y pasión. ( Redacción, Página 5) 

Síntesis-Gobierno, al margen de elecciones: En reunión con trabajadores del  gobierno estatal, el gobernador 

Francisco Olvera exhortó a redoblar esfuerzos a favor de la población, principalmente en este proceso electoral los 
conminó a no realizar acciones que pudieran violar la leyes o ser mal interpretadas. Ayer, el gobernador se reunió con 

funcionarios de la administración estatal entre secretarios, subsecretarios, coordinadores, directores generales y 

directores de área, a quienes les aseguro que forman parte de un solo equipo de trabajo, cuyo único objetivo es 
emprender esfuerzos en beneficio de la sociedad hidalguense. El jefe del poder ejecutivo, es pido mantener una actitud 

positiva en el trato a la ciudadanía; así como mostrar iniciativa en cada uno de sus encargos, tanto para resolver las 
problemáticas, como para la toma de decisiones, con la finalidad de hacer eficiente la actividad administrativa. Exhorto a 

los funcionarios públicos a conducirse en todo momento con transparencia y claridad en los procedimientos, tramites y 
resoluciones de la administración pública, así como mantener la convicción de desempeñar el mejor de los trabajos para 

entregar los resultado que la gente espera del gobierno que recién inicio, y sobre todo, a servir al pueblo de Hidalgo con 

entusiasmo y pasión. Recientemente, el mandatario estatal anuncio que los servidores públicos de las tres instancia de 
gobierno tienen la obligación de mantenerse al margen del proceso y ser muy cuidadoso en el manejo de los recursos 

públicos, y detallo que Hidalgo se mantiene en paz, sin que las campañas política hayan generado algún conflicto. 
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(Jorge Vargas, pàg.3) 

Uno más uno-Emprender esfuerzos en beneficio de la sociedad, pide JFOR a funcionarios: El gobernador se 
reunió con funcionarios de la administración estatal -secretarios, subsecretarios, coordinadores, directores generales y 

directores de área-, a quienes les aseguró que forman parte de un sólo equipo de trabajo, cuyo único objetivo es 

emprender esfuerzos en beneficio de la sociedad hidalguense. Ahí, les pidió mantener una actitud positiva en el trato a la 
ciudadanía; así como mostrar iniciativa en cada uno de sus encargos, tanto para resolver las problemáticas, como para la 

toma de decisiones, con la finalidad de eficientar la actividad administrativa. Exhortó a los funcionarios públicos a 
conducirse en todo momento con transparencia y claridad en los procedimientos, trámites y resoluciones de la 

administración pública, así como mantener la convicción de desempeñar el mejor de los trabajos para entregar los 

resultados que la gente espera del gobierno que recién inició, y sobre todo, a servir al pueblo de Hidalgo con entusiasmo 
y pasión. ( Redacción, Página 5) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Contraloría busca concluir actas en nueve minutos:  El secretario de la Contraloría de Pachuca, Gilberto 
Guzmán, adelantó que en el Registro Civil capitalino tienen el objetivo de reducir los tiempos de emisión de actas de 

nacimiento a menos de nueve minutos por medio de la automatización del trámite, lo cual permitirá hacer más eficiente 
el trámite. “Ahora el proceso para entregar un acta es de entre nueve y 10 minutos, aparentemente es mucho tiempo, 

pero se deben cotejar los datos, con el nuevo sistema que se pretende instalar, que es un proyecto a largo plazo y 

derivado de las revisiones de procedimientos, implementaremos un sistema automatizado”. El contralor explicó que el 
método para reducir tiempos es por medio de una especie de pre registro, con lo cual la captura y procesamientos de 

datos se harían de una forma más ágil y con menores inconvenientes tanto para burócratas como para los interesados. 
“La idea es que tengamos la cercanía con la gente para poder decirle por medio de una ventanilla que sea antes del 

Registro Familiar en donde diga, „vengo por un acta de nacimiento, por una de defunción‟ y la persona que esté 

atendiendo ya sepa qué es lo que se necesita”. Guzmán Horta mencionó que las posibles correcciones se harían de 
inmediato, mientras que de no existir, el trámite se completaría en minutos, reduciendo así los tiempos de atención a la 

ciudadanía. “Si el acta no requiere ningún cambio va a tener una computadora para verificar que los datos estén 
correctos” e imprimirlos de inmediato. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

Milenio-Agotadas, concesiones en todos los mercados: El municipio de Pachuca informó que los dos mil 340 

locales de los 13 mercados que hay en el municipio están concesionados, situación que no ha cambiado desde el 2009 a 
la fecha, año desde el cual tienen registro de los mismos. Según la solicitud de información 49411, “no se cuenta con 

algún local disponible que todos están concesionados, esta información de acuerdo a los expedientes que se tienen a 
partir del 2009 a la fecha, de los años anteriores (2008) no se tiene antecedente alguno”. El documento de Infomex 

señala que el mercado de Pachuca con mayor capacidad de locatarios es la Plazuela Primero de Mayo, al contar con 461 

locales, seguido del Miguel Hidalgo, con 433 establecimientos comerciales. Otros mercados que destacan por su 
capacidad es el de Benito Juárez, al registrar en sus instalaciones con 349 espacios para negocios y el Primero de Mayo 

con 221; con menores dimensiones están el mercado Aquiles Serdán (193), Revolución (136), Morelos (129); Guzmán 
Mayer (106) y Barreteros con un centenar de locales disponibles para los comerciantes capitalinos. Además, con una 

extensión mucho menor se encuentran el Juan C. Doria con 65 locales; Francisco I. Madero con 86; Plazuela Aquiles 

Serdán con 19; y el Flores con 42 establecimientos, con lo cual completan 13 mercados. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

Uno más Uno- Acciones del Ayuntamiento están blindadas, Geraldina: Una vez iniciadas las campañas 

electorales el pasado martes 1 de junio en todos los municipios de la entidad, la alcaldesa de Pachuca Edna Geraldina 
García Gordillo afirmó que todos los programas y acciones que ejerza en los próximos días el Ayuntamiento se 

encuentran blindadas y no son sujetos a menciones proselitistas a favor de algún candidato, por lo que el tema de las 

elecciones del 3 de julio no son actos de campaña para los aspirantes a ser los encargados de Casa Rule. La edil dijo que 
todos los programas que el DIF, Obras Públicas, Seguridad y Transito llevan a cabo durante estos días son totalmente 

ajenos a las campañas políticas por lo que no serán sujetos a actos de campaña, así mismo dijo que el Ayuntamiento 
capitalino tiene la función de brindar los servicios necesarios a la población independientemente que se estén celebrando 

un proceso electoral en donde muchos políticos podrían señalar que se trata de proselitismo, la titular del poder ejecutivo 

municipal en Pachuca garantizó que se mantendrá al margen de la contienda sin expresar algún tipo de declaración para 
que sea la ciudadanía quien elija a su mejor opción. En una democracia abierta la presidenta municipal aseguró debe 

llevarse todo dentro un marco de legalidad que permita a todos llegar a acuerdos. además dijo que no se interrumpirán 
las acciones en beneficio de la población por las campañas políticas por lo que en materia de Obras Públicas se siguen 

con los proyectos de pavimentación, alumbrado público, rebacheo, y sistemas hidráulicos, así como el desarrollo de los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

programas del DIF municipal, por lo cual insistió todo seguirá en normalidad. García Gordillo argumentó que se trata de 

servir a la ciudadanía y no obstruir por lo que será respetuosa del proceso democrático electoral en la capital 

hidalguense. Además que todos los candidatos podrán abarcar cualquier sitio de la ciudad para dar a conocer sus 
propuestas sin ser excluidos de zona alguna Aunque no se permitirán acciones de gobierno de conglomeración el 

suministro de servicios está garantizado en toda la mancha urbana recalcó la munícipe quien pidió no empañar a las 
autoridades municipales con las acciones de campaña de cualquier aspirante político a la alcaldía de Pachuca. (José 

Ignacio García, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Arremete PRD contra Baños: El consejero electoral Marco Baños comentó en la sesión del IFE que Andrés 
Manuel López Obrador se acerca con sus conductas cada vez más a actos anticipados de campaña, lo que provocó una 

reacción inmediata de los perredistas Pablo Gómez y Camerino Márquez, quienes lo conminaron a cumplir la ley y 
comportarse como árbitro. La discusión se dio mientras se discutía la queja del PAN para que se sancionara al PT y 

Convergencia por la compra ilegal de spots en los que se convocaba a las reuniones del Movimiento de Regeneración 
Nacional, Morena con López Obrador a la cabeza. El petista Silvano Garay, había acusado a Baños, de no referirse a 

López Obrador por su nombre, por lo que, dijo, "ya surgió otro innombrable". "No tengo ningún ánimo de no mencionar 

al señor Andrés Manuel López Obrador a quien por cierto, y usted lo sabe muy bien mi querido amigo Silvano Garay, 
admiro profundamente. Pero una cosa es eso y otra cosa es posibles incumplimientos a la ley. Y desde mi punto la 

propaganda de 'Morena', que es una propaganda muy inteligente, es una propaganda que cada vez se acerca más a los 
actos anticipados de campaña, lo quiero decir con toda claridad", contestó el consejero. El senador Gómez le reclamó su 

"lenguaje amenazante y ominoso" y que esté adelantando una especie de segundo desafuero. "Me llama muchísimo la 

atención que este tipo de cosas puedan estar siendo manejadas, y se anuncie que va a haber aquí un segundo 
desafuero. Que lo diga el PAN me parece lógico, o el PRI, o el Verde. Que un consejero electoral lo advierta, me parece 

muy grave, porque un consejero electoral tiene que ejercer sus funciones con absoluta probidad, es decir, el ejercicio es 
crítico y rígido de su deber", señaló Gómez. El representante del PRD, Camerino Márquez, por su parte, recordó la cena 

de Baños con algunos priistas (en la queja de María del Carmen Alanís, la presidenta del Tribunal Electoral Federal), y 
aunque no precisó nombre, dijo que sus actos lo describen. "Es público y notorio que el consejero a quien me he 

referido, sí ha asistido a eventos, cenas y reuniones en las que hay una finalidad política y una cierta identidad partidaria 

a favor de un actor político, claramente ubicado por todos los actores y eso pone en duda la imparcialidad de este 
consejero y su honorabilidad", añadió Márquez. Baños dijo que el único tono amenazante era el del senador Gómez, del 

que hizo notar ya no estaba en la mesa del Consejo; rechazó las imputaciones de Márquez y dijo que le parecían fuera de 
lugar. "No tengo nada de por qué sentirme avergonzado", respondió el consejero. También rechazó promover algún tipo 

de desafuero. (Guadalupe Irizar, pág. Web) 

Milenio-El hankazo no ayuda a Bravo Mena; cae a 13%: La detención 
del ex alcalde priista de Tijuana Jorge Hank Rhon no ayudó al candidato del 

Partido Acción Nacional a la gubernatura del Estado de México, Luis Felipe 

Bravo Mena, quien perdió en sólo cuatro días 2.3 puntos porcentuales de las 
preferencias electorales. Los resultados de la encuesta elaborada por Gabinete 

de Comunicación Estratégica indican que el pasado 3 de junio, cuando aún no 
se conocía la incursión del Ejército mexicano en el domicilio del ex alcalde de 

Tijuana, el panista tenía una intención del voto de 15.4 por ciento, pero para 
ayer la puntuación del abanderado blanquiazul bajó a 13.1. Esta disminución 

equivale a 15 por ciento de los posibles votos con los que contaba el ex 

embajador de México en el Vaticano , quien está en el tercer lugar de las 
preferencias de los mexiquenses. Bravo Mena comenzó su campaña con 17.7 

por ciento de intención del sufragio y en 22 días que lleva el proceso ha tenido 
una disminución de 4.6 puntos porcentuales. La ciudadanía del Estado de 

México no tuvo cambios sustanciales en sus preferencias electorales después 

de conocer la detención del hijo del ex gobernador de esa entidad, Carlos 
Hank González. El candidato de la coalición Unidos por Ti, integrada por PRI, 

PVEM y Panal, Eruviel Ávila, tenía el pasado viernes una intención de voto de 51.8%; ayer registró 51.5%, lo que 
representa una pérdida de 0.3 puntos porcentuales y equivale a menos de 1 por ciento de sus posibles votantes. El 

aspirante de la coalición Unidos Podemos Más, integrada por PRD, PT y Convergencia, Alejandro Encinas, es el único que 
tuvo un incremento en los últimos días, al pasar de 19.6 por ciento de potenciales votantes, el viernes 3 de junio, a 21.4 
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por ciento, ayer. En cuanto a la votación por partido, también PRI y PAN sufrieron una pérdida que contrasta con el 

incremento del PRD. El blanquiazul pasó de 12.6 por ciento el viernes a 10.8 por ciento ayer; el PRI pasó de 48.5 a 47 

por ciento, mientras que PRD incrementó su votación de 13.6 por ciento a 16.2 por ciento. A pesar del decrecimiento de 
sus preferencias electorales, el voto contra Bravo Mena se mantuvo prácticamente igual. Al preguntarle a los ciudadanos 

¿cuál sería el candidato por el que definitivamente no votaría?, la respuesta del 3 de junio fue de 28.7 por ciento, pero 
ayer la tendencia adversa al candidato blanquiazul quedó en 28.6%. Por lo que respecta al candidato Eruviel Ávila, el 

porcentaje fue de 17.6 el fin de semana, pero cuatro días después aumentó a 19.9 por ciento.  Mientras tanto, el 

aspirante perredista pasó de 38.2 por ciento, el viernes, a 36.2%, ayer, según los resultados de la encuesta de GCE. Por 
coalición o partido, la alianza PRI-PVEM-Panal mantiene la ventaja con 48.8%, seguida de la integrada por PRD-PT-

Convergencia, con 22.1%, y en tercer lugar el PAN, con sólo 12.9%. Finalmente, sólo por partido, el PRI se mantiene en 
la delantera con 47% de las preferencias electorales, en segundo lugar se encuentra el PRD con 16.2 %, y detrás de él 

está Acción Nacional, con 10.8% (Redacción, pág. 18) 

Milenio-Espera Peña que el caso esté alejado de lo electoral: Tras señalar que se abstendrá de emitir 
declaraciones sobre la detención de su compañero de partido y ex alcalde de Tijuana Jorge Hank Rhon —ocurrida el 

pasado sábado—, el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, declaró que “no tiene sentido entrar en 
polémica. “No quiero entrar en medio de ese asunto. He sido muy puntual en la posición que he fijado, esperar que este 

tema esté muy apartado y alejado de los tiempos electorales o que tenga una intención distinta de realmente garantizar 

la aplicación estricta de la ley.” En conferencia de prensa, luego de la entrega del Parque Ecológico Ehécatl en el 
municipio de Ecatepec, Peña Nieto señaló que corresponde a las instituciones y partes involucradas alegar del asunto, 

“por lo cual nos mantenemos completamente al margen”.  Apuntó que espera que las instituciones no sean utilizadas con 
fines distintos a los que tienen como responsabilidad constitucional. “El Estado de México vive lo suyo, su momento, su 

tiempo, y como gobierno estamos dedicados a consolidar el esfuerzo de gobierno y dejemos que este proceso electoral 
que vive la entidad transcurra en un clima de civilidad y orden como quieren todos los mexiquenses.” Asimismo, el 

gobernador negó que vaya iniciar alguna revisión jurídica por los constantes ataques que ha hecho la coalición Unidos 

Podemos Más contra su persona. “Nos mantendremos al margen del proceso electoral, asumiendo la responsabilidad de 
lo que nos toca como gobierno y no siendo parte de los dimes y diretes. Prefiero no hacer comentario, dar 

descalificaciones a uno a otro. Tomaré una actuación callada, imparcial y totalmente fuera del proceso”, recalcó.  
(Sandra Marina, pág. 18) 

El Universal- indagan a Hank por crimen organizado: La Procuraduría General de la República (PGR) investiga al 

ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rohn, por delincuencia organizada, por lo que ayer decidió duplicar de 48 a 96 horas el 
término legal para definir su situación jurídica y la de 10 personas más detenidas por el Ejército el sábado pasado. “La 

duplicidad del término por 48 horas más, evitará que los indiciados se sustraigan a la acción de la justicia, mientras se 
deslinda su participación en la comisión del delito de delincuencia organizada” en el que podrían estar implicados por el 

número de detenidos y el tipo de armas que se les aseguró”. La PGR explicó que se inició una averiguación previa por 

violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, tras asegurarse 88 armas, 43 de alto calibre y más de 9 mil 
cartuchos. En Tijuana, Baja California, cuando personal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), 

representantes del empresario y su esposa tramitaban la restitución del inmueble —custodiado por militares— con un 
amparo en mano, arribó personal de la PGR e inició la revisión de las 18 habitaciones de la residencia, solicitando los 

documentos que amparan la propiedad de obras de arte y otros objetos.  Los resultados del cateo no se darán a conocer, 

se integrarán a la indagatoria en contra de Hank, explicó Ricardo Nájera Herrera, vocero de la PGR.  María Elvia Amaya, 
quien llegó después junto con su hijo mayor, el torero Alejandro Amaya, explicó que en esta ocasión sí se les mostró una 

orden judicial.  Reiteró que las armas que según el Ejército fueron incautadas a su esposo, no le pertenecen y dijo 
desconocer si algún escolta tenía la posesión del arsenal incautado.  Sobre el motivo de la detención de Hank Rhon y a la 

pregunta de si hubo un trasfondo político, Amaya advirtió que “pueden ser tantas cosas, realmente no sé por qué podría 

ser política… a menos que la política del centro de la República tenga otra manera de pensar y lo estén haciendo en ese 
sentido”.  Dijo sentirse ultrajada y desmoralizada por la detención de su esposo y por no poder entrar en su residencia, y 

explicó que la situación ha sido muy difícil para toda la familia, especialmente para sus hijos.  Aseguró no reconocer a 
quienes se mencionan entre los detenidos con Hank Rhon y que sólo ubica Víctor Manuel de la Torre Horta, quien ha 

trabajado con su esposo 40 años.  Pidió al presidente Felipe Calderón “que nos haga favor de llevar esto con mucha 
transparencia, con mucha verdad”. Sobre el paradero del jefe de escoltas de Jorge Hank Rhon, Jorge Vera Ayala, se 

limitó a responder “no tengo idea… no sé quiénes son las personas que se llevaron con el ingeniero Hank. No te puedo 

decir nada de él”.  El vocero de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré Romero, negó que la detención de Hank Rhon, el 4 
de junio, se trate de una “cacería de brujas” y que se hayan “sembrado” las armas. Explicó en entrevista televisiva, que 

“esas son cosas del pasado”.  Explicó que no era necesario presentar una orden de cateo, ya que lo ocurrido fue en 
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flagrancia, tras recibir una llamada anónima.  Mientras tanto, representantes de las porras La Perrada, La Masacre y Los 

Cachorros preparan una movilización que se llevará a cabo este martes a partir de las 16:30 horas.  Convocaron a la 

comunidad tijuanense para apoyar la concentración vestidos con camisas rojas o negras. Abogados integrantes de 
diferentes organizaciones ofrecieron su respaldo a las manifestaciones y anunciaron la realización de un foro con el tema 

Estado de derecho. (Julieta Martínez y Luz González, pág. A6) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Hank, impresentable: Efectivamente, Jorge Hank Rhon ha sido siempre un político impresentable. No 

obstante esto, postulado por su partido, el PRI, fue presidente municipal de Tijuana (2004-2007) y candidato del mismo 

al gobierno de Baja California en las pasadas elecciones, donde fue derrotado por el panista José Guadalupe Osuna 
Millán. Jorge Hank Rhon, hijo de uno de los más emblemáticos personajes del priismo, el profesor Carlos Hank González, 

nunca engañó en su modo de vida ni en sus excesos y excentricidades, por llamar a estas últimas de algún modo. 
Siempre haciendo uso y gala de su poderío político y económico, se movía al filo de lo legal, que es decir de lo ilegal, 

terreno que registró el gobierno de Estados Unidos a través de sus agencias en México y sus diplomáticos locales, que 
más de una vez lo relacionaron con el crimen organizado, como consta en uno de los cables de WikiLeaks publicado por 

La Jornada el pasado 18 de mayo, que, firmado por el cónsul Ronald Kramer y dirigido al Departamento de Estado, 

apunta al Hipódromo de Agua Caliente como santuario de narcotraficantes, y concluye: Es muy extendida la creencia de 
que Hank (Rhon) fue un alcalde corrupto y que aún está involucrado con el narcotráfico. Hoy, el mismo Hank Rhon 

declara en la SIEDO por violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y se le investiga por posible delincuencia 
organizada. Todo esto no se hubiera logrado sin la participación de las agencias estadunidenses que lo investigan por 

lavado de dinero y que cancelaron su visa hace dos años. Dicho esto, a la pregunta de si este operativo fue ordenado por 

el presidente Calderón, como dicen los priistas, Alejandro Poiré lo negó, como también negó que fuera de su 
conocimiento o diseño. Ya veremos, y mediremos, el impacto de este caso en el priismo, que si de verdad quiere tomar 

distancia del caso Hank sólo tiene que no acercárselo.  
Retales 

1. RELOADED. El domingo, con sólo 25 días de campaña enfrente, el PAN relanzó la campaña de Luis Felipe Bravo Mena 
en el Estado de México. ¡Ah, si lo hubiera hecho antes! Por ejemplo, el lejano 15 de mayo, cuando lo dejó solo. Ahora 

van por el segundo lugar; 

2. DISTANCIA. Genaro García Luna invitó a todos los gobernadores a la celebración, el jueves, del Día del Policía, con la 
asistencia del Presidente de la República. Y a excepción de Marco Adame, de Morelos, con la crisis del caso Sicilia, no 

asistió ningún gobernador panista. Allí los gobernadores eran todos priistas. Van bien; y 
3. RELEVO. Hasta donde sé, no me queda la menor duda: el doctor José Narro buscará un segundo periodo como rector 

de la UNAM. Hubo un proyecto político externo serio y a considerar, que rechazó. Irá, y obtendrá, otros cuatro años en la 

Torre de Rectoría. (Joaquín López-Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Por suerte, lejos de todo: De la forma que sea y a como de lugar el ambiente electoral del país cayó en la 

burla a la ciudadanía. Los poderes partidistas han superado todos sus límites y los “candidatos” son meros personajes de 

una novela que envuelve a todo el público mexicano. El tema del arresto del mexiquense Jorge Hank Rhon fue el parte 
aguas que detonó lo que todos sabíamos: que los partidos se odian, que su odio rebasa a las propuestas para los 

ciudadanos y que por sobre todo, no les importamos más que para empoderarlos más y más. El colmo llegó con las 
comparaciones de vínculos entre personajes en un intento de hacernos creer a la gente que uno es peor que el otro. 

Todos son iguales. En el Estado de México, la elección es la antítesis de la democracia que, para nuestro infortunio, a 
Hidalgo le llega de forma directa por ser entidad vecina. Para calma de nuestras conciencias los aspirantes en el estado 

han estado por debajo de las expectativas de la guerra sucia que se vive a nivel nacional. Bien, es lo mejor que nos pudo 

pasar. Mientras se pelean de Los Pinos a Tijuana, de Toluca al Distrito Federal, en Pachuca los tres aspirantes a la 
alcaldía se han dedicado a dar a conocer sus propuestas, a realizar sus recorridos, a intentar golpearse uno con otro, 

pero todo de manera discreta. Por eso, estas campañas resultan el mejor ejercicio que pudo darse en la capital 
hidalguense en estos momentos turbios. Ayer me encontré a dos contingentes: el de Eleazar García del PRI, PANAL y 

PVEM, y más tarde al de Gloria Romero del PAN y PRD. Al ver las porras y consignas de sus aliados escuché, al mismo 

tiempo, en la radio, la última nota sobre el caso Hank en donde la PGR filtró que la investigación de su detención giraba 
en torno al delito de crimen organizado. Insert seguido. Un político priista de alto renombre culpó a Felipe Calderón de 

querer ensuciar la elección del Estado de México y de usar a las autoridades con tintes políticos. Apagué mi dispositivo. 
Tomé una papeleta con propuestas impresas para Pachuca, caminé unos pasos más hacía el Centro Histórico de la ciudad 

y me alegré por Pachuca, por Hidalgo, porque aún estamos lejos del nivel de política que se práctica en las altas esferas 
del poder. (Eduardo González, pág. 03) 
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Milenio-Trascendió:  

Que la decisión está tomada: ni la dirigencia nacional del PRI ni las figuras del partido saldrán a defender al ex candidato 
tricolor al gobierno de Baja California Jorge Hank Rhon. 

Habrá declaraciones aisladas, pero no una defensa institucional. 

Y es que los priistas llegaron a la conclusión de que la “marca” Jorge Hank Rhon no ayuda a ganar votos y sí mancha. 

Que, hablando de asuntos estrictamente penales, el que tampoco defenderá a Hank Rhon será el despacho de Diego 

Fernández de Cevallos. 

Al menos eso aseguró ayer la periodista Lolita de la Vega, quien autorizó reproducir la negativa de Diego, con el que, 
dijo, acababa de hablar. 

Entonces, ¿quién podrá defenderlo? 

Que a los presidenciables del gabinete ya les anda por liberarse de la encomienda. 

Los secretarios Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Javier Lozano y Heriberto Félix contienen sus ímpetus… 

mientras ven, preocupados, que van muy adelante el senador Santiago Creel y, sobre todo, la diputada Josefina 
Vázquez Mota, y que el gobernador Emilio González ya está en precampaña. 

Que al coordinador de los diputados del PRD, Armando Ríos Piter, le salió el tiro por la culata al apuntar sus baterías 
al PRI y emplazarlo a aprobar las reformas en materia de plebiscito y referendo antes del 30 de junio, pues el 

vicecoordinador priista, José Ramón Martel, rápido le respondió, y lo calificó de “mojarra jabonosa”, por no asumir su 
corresponsabilidad en la elaboración de dictámenes. 

Martel recordó que la representación perredista en la Comisión de Puntos Constitucionales avaló el calendario para los 
foros de consulta sobre la reforma político-electoral y remató: “O Ríos Piter es un manipulador o verdaderamente ignora 

hasta lo que hacen los diputados de su propia fracción parlamentaria”. 

Que juntos, pero no revueltos. El presidente Calderón y el precandidato de la izquierda Andrés Manuel López 

Obrador viajarán a California el fin de semana. 

Calderón estará en la Universidad de Stanford, en Palo Alto, cerca de San Francisco, donde dará un discurso en una 
ceremonia de graduación. 

López Obrador encabezará un mitin en Los Ángeles y sostendrá diversas reuniones con líderes locales. (Redacción, 
pág. 04) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados Focos rojos en el PRI MINUTARIO: Justo en el séptimo día de campaña, se 

encendieron los focos rojos en el Revolucionario Institucional luego de una primera evaluación del caso Pachuca. La 
razón es una y simple: no se ha logrado posicionar la imagen del candidato Eleazar García Sánchez, ante una estrategia 

que pareciera se fundamenta en el dicho de que, “la estrategia es que no hay estrategia”. Con todo y el carisma natural 
que posee Eleazar, en las primeras mediciones se ha detectado que la abanderada de la alianza opositora, Gloria 

Romero, lleva varios puntos de ventaja, y que si la elección fuera hoy, como dicen los clásicos, resultaría ganadora. 
Todavía falta mucho para el 3 de julio, pero al parecer los coordinadores de la campaña priísta a nivel municipio, siguen 

tan campantes, con la idea de que con la pura estructura habrán de lograr una victoria holgada. 

Pareciera que no han caído en la cuenta de que los tiempos son otros, y que las antiguas fórmulas que en algún 
momento funcionaron a la perfección, hoy simplemente han rebasado la fecha de caducidad. Un análisis serio, realista, 

podría ofrecerles las alternativas para dar vida a un candidato que ha visto pasar los primeros siete días de su campaña, 
sin encontrar un soporte claro, una guía cierta para seguir, y a la que únicamente debiera agregar su natural don de 
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gentes. García Sánchez sí responde a la demanda de la ciudadanía por encontrar caras nuevas, frescas en la boleta 

electoral, además de un pasado político que no dé pie a los ataques bajos que tanto se acostumbran en estas contiendas. 

Empresarios exitoso, que ha fundamentado en el trabajo honesto su medio de vida, ha navegado sin embargo en la 
soledad, pese al arropamiento que sin proyecto ni estrategia clara le han brindado los cuadros tricolores que representan 

el voto duro. Algo pasa, y esta es una verdad definitiva, que los sempiternos grupos de poder que perdieron la pasada 
elección en los distritos de Pachuca se han negado a oír. Es cierto, puede ser que con la simple estructura puedan 

obtener una victoria cerrada, pero no hay una seguridad definitiva. A la par es evidente que la campaña de Gloria 

Romero ha crecido notablemente, con un trabajo serio en el manejo de imagen, y el uso atinado de su nombre para 
evocar los posibles tiempos de gloria que la ciudad puede tener, de resultar ganadora. También es claro que se hace uso 

de la imagen del finado José Antonio Tellería Bletrán como un imán que atrae a los que sostienen se trata del mejor 
trienio que haya tenido Pachuca, aún cuando en cifras frías y definitivas, en materia de logros es superado 

considerablemente por Juan Manuel Sepúlveda Fayad. Sn embargo estamos ante un proceso de campaña, y quien no lo 
quiera entender así, simplemente está perdido. Eleazar García puede convertirse en una marca fácil de vender, si los 

encargados de diseñar su estrategia de posicionamiento simplemente se ponen a trabajar, y en un análisis riguroso de lo 

que han dejado de hacer, caen en la cuenta que deben apurar el paso para colocarlo como una alternativa conocida y 
reconocida por el potencial votante. Cualquiera que sea la acción que determine el Revolucionario Institucional, es obvio 

que el 3 de julio viviremos una de las elecciones más cerradas en la historia de la ciudad capital, sólo comparadas con 
aquella que se decidió por unos cuantos votos y que llevó a que fuera realidad el primer gobierno de oposición en el 

municipio. En tanto los rumores corren a diestra y siniestra, y hay uno insistente en que la capital hidalguense fue 

negociada quién sabe con qué objetivos, y por lo complicado de entenderlos resulta francamente absurda esa posibilidad. 
Pachuca es la capital del estado, y esto ha sido entendido por la oposición, que ha enfocado todas sus baterías en 

impulsar la candidatura de Gloria Romero, quien ha resistido los embates de Xóchitl Gálvez para no desencadenar una 
guerra sucia. Sin embargo, al menos hasta el momento, esa importancia vital del municipio en disputa, al parecer no ha 

sido entendida con toda claridad por los estrategas de Eleazar, que con reuniones de café en que recuerdan tiempos 
idos, creen de corazón que dan vida a un plan maestro de victoria. Y eso, por supuesto, es falso. Veremos lo que sucede 

en los próximos días. Pero es claro que los focos rojos ya se encendieron. MINUTARIO.- Hace ya algunos años, un grupo 

de compañeros de oficio y profesión, cursamos la Maestría en Periodismo Político que impartió la Escuela “Carlos Septién 
García” en Pachuca… Para obtener el grado debe presentarse un examen profesional, al que acompaña una tesis… En 

esta semana que terminó, nuestra jefa de información, Nadia Mejía Mejía, junto con la subdirectora editorial del diario “El 
Reloj”, Gladys Pérez Santiago, defendieron su tesis de maestría en la ciudad de México, y aprobaron con mención 

honorífica… Vaya para ambas nuestra felicitación y reconocimiento, porque sabemos que la tarea no es fácil cuando las 

responsabilidades de trabajo son tan intensas… Un abrazo para las dos. Mil gracias, hasta mañana. (Javier E. Peralta, 
Pág. 2 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que en Protección Civil del estado tienen un problema muy serio, y es que a pesar de que Miguel García Conde, 

titular de la dependencia, afirma que todos sus trabajadores están al cien por ciento para comenzar con el programa 
Acuario, el problema es que no hay agua ni para repartir a las colonias que no tienen el servicio. Dicen que ahora los 

empleados de Protección Civil tienen que andar buscando ríos, arroyos y hasta charcos grandes para sacar agua. Y que 
conste que el problema no es por falta de equipo ni de ganas. 

Que ya se supo el porqué los ex electricistas del SME apoyan la campaña de Francisco Xavier en Tulancingo. Dicen 
que hasta hace algunas semanas, los golpeadores, digo, los electricistas vendieron su apoyo al candidato Alejandro 

Rosas, pero como el perredista nomás no despunta en el municipio, decidieron apostarle a quien sí les pueda garantizar 
el triunfo el 3 de julio. ¿Será?  

Que quien ya anda confrontando a los candidatos a la presidencia municipal de Ixmiquilpan es la ex candidata a 
gobernador, de quien dicen, quiere echar a pelear a los hermanos Charrez, Pascual y Cipriano, el primero del PT y el 

segundo del PAN. Dicen que quien tomó las cosas con calma y sin hacer caso a los señalamientos es el candidato del PT, 
quien dice que no tomará en cuenta las provocaciones.  

Que a quien no le está yendo nada bien en su campaña proselitista es al candidato de Convergencia en Huejutla, Alfredo 
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San Román, pues dicen que la ciudadanía todavía recuerda las “vaciladas” que hizo cuando fue presidente municipal en 

el periodo 2003-2006. Dicen que cuando acude a las casas o en las plazas públicas lo cuestionan que si en caso de llegar 

a ganar la presidencia tendrá nuevamente un salario más alto que el del mismo gobernador, que en ese entonces era 
Manuel Ángel Núñez. 

Que quien está pasando la campaña electoral de noche es el candidato por la coalición Poder con Rumbo que 

integran PT y Convergencia. Dicen que Jorge Acosta no logra ponerse las pilas a una semana de iniciadas las 

campañas, pues carece de un buen equipo de comunicación que lo promocione en las calles, pues hasta el momento no 
se ve nada del candidato y pareciera que es una campaña fantasma. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“El problema no es de pipas, es de agua, nuestras pipas las hemos tenido que mover a otros lugares donde antes no 

íbamos a cargar, como en Huejutla.” 

Miguel García Conde, titular de Protección Civil, sobre el problema de llevar agua a las colonias por falta del líquido en 

ríos y presas.  

“Traemos un programa de apoyos y créditos que lo vamos impulsar de una manera importante y también hay que 
apostarle a la capacitación para los microempresarios.” 

Eleazar García, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, sobre sus propuestas para apoyar a pequeños empresarios. 

“Se brindarán asesorías a los comercios ya establecidos para su desarrollo y también a los nuevos pequeños empresarios 
que pretendan abrir el suyo.” 

Gloria Romero, aspirante de Hidalgo Nos Une, sobre sus propuestas de campaña. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que más que nunca, las campañas político-electorales de Hidalgo se han trasladado a las redes sociales, sobre todo 
Twitter y Facebook. Hoy es posible leer en tiempo casi real todo lo que dicen y hacen abanderados de los diferentes 

partidos, sobre todo Eleazar García (@eleazarpachuca), Gloria Romero (@gloriaromerodet), Oralia Vega 
(@oraliavega) y Fliberto Hernández (@hernándezfili). Lo interesante del asunto no es sólo que podamos seguir a los 

políticos, sino que atarás de ellos hay toda una legión de personajes que alaban o denostan a los mismos, a tal grado que 

con seguridad en semanas recientes el número de cuentas de estas redes en Hidalgo subió de manera impresionante. 
¿Usted ya los sigue?●●● 

que los partidos políticos hicieron bien su tarea, pues de los más de cinco mil candidatos registrados ante el IEEH para el 

proceso de renovación de alcaldías, apenas siete de ellos han tenido que ser remplazados por instrucciones de la 

autoridad electoral del estado, que preside Daniel Rolando Jiménez Rojo. De estos siete casos hasta el momento, 
llama la atención de quien fuera candidato de Nueva Alianza a la presidencia municipal de San Agustín Metzquititlán, José 

Ordaz Pérez, tuvo que ser removido por no presentar su constancia de residencia…, ¡pese a que ya fue alcalde de su 
tierra en una ocasión! ●●● 

que los priistas se han convertido en los principales consumidores de café en estas semanas, pues muy tempranito se 
reúnen en el llamado war room (cuarto de guerra) los responsables de las campañas electorales de los candidatos a 

presidentes municipales de la zona metropolitana de Pachuca. En estas juntas diarias, encabezadas por Omar Fayad, se 
analiza lo realizado hasta el momento y las acciones a seguir cada día. Si usted ve en la calle a un priista con ojeras, 

entonces ya sabe a qué reuniones asiste. ●●● 

que luego de rescatar a un grupo de aventureros que se quedaron colgados de una cuerda en Mineral del Chico, los 

cuerpos de auxilio buscan ahora a Natividad Castrejón, quien se quedó “colgado de la brocha” con la candidatura de la 
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alianza opositora por la capital hidalguense. ●●● 

que cosa curiosa, en este proceso electoral han brillado por su ausencia los tradicionales plásticos con las efigies de los 
candidatos, mismos que se encargaban de adornar (afear, más bien) los postes de las calles de todo el estado. Ante esta 

situación, queda una duda: ¿A los candidatos y partidos les ganó el espíritu ecológico? O más bien no tienen dinero para 
tanto gasto. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

Suena a todo volumen que priistas de Mineral del Monte y municipios cercanos que conforman el Corredor 

Turístico de la Montaña, vieron el domingo con preocupación el paso de varios tráileres de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso), con aparente destino hacia las regiones Huasteca y Sierra de Hidalgo. 

Y es que, ante tantos señalamientos que pesan contra los delegados federales, por presuntamente operar a favor del PAN 
y de la coalición Hidalgo nos Une en los comicios para la renovación de los 84 ayuntamientos de la entidad, es lógico que 

este tipo de caravanas generen inquietud entre los contendientes políticos del blanquiazul. 

Suena en Radio Pasillo que al parecer los tráileres iban muy cargados, ya que les costó trabajo subir la autopista 

Pachuca-Real del Monte. 

Ahí, muchos conductores locales y paseantes de fin de semana se preguntaron qué destino tendrían las unidades que 

portaban la leyenda “Vivir Mejor”. 

En Radio Pasillo se comenta que la conformación de la planilla de la coalición Hidalgo nos Une en Pachuca generó 
inquietud entre la militancia perredista de la capital hidalguense. 

Pero no sólo porque los principales espacios son ocupados por gente del PAN, sino porque la lista podría ser un 
“adelanto” de cómo se confirmaría el gobierno local en caso de que la panista Gloria Romero triunfe en los comicios del 3 

de julio. 

Por esta situación es que varios activistas del PRD analizan la posibilidad de retirarse de la contienda, pues sienten que su 

partido fue literalmente “agandallado” por el PAN. 

Suena en Radio Pasillo que los momentos electorales que se viven en Hidalgo han caído muy bien a organizaciones 
políticas como la UNTA, la UFIC y Antorcha Campesina. 

Como estas semanas son cruciales para los resultados del próximo 3 de julio, las han aprovechado para ejercer presión 
sobre las autoridades municipales, pues bien saben que a ningún alcalde le convendría tener problemas que afecten la 

imagen de su partido político. 

En Tulancingo, por cierto, la administración encabezada por Jorge Márquez Alvarado concluyó a tiempo la recomposición 

de los sentidos viales en las principales avenidas de la ciudad. 

A un mes de los comicios municipales, el PRI confía en que el recuerdo social de las “trenzas inteligentes” no afecte 

electoralmente a su candidata, la ex secretaria de Turismo, Oralia Vega Ortiz. (Redacción, pág. web) 
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Diario Vía Libre-Deslinde:  

*Las razones de un candidato 

Juan Ortiz Simón, es abogado, originario de Cañada Chica, Ixmiquilpan, tiene un estilo particular de ser, directo pero 

agradable en su actividad como litigante y en la actividad política que inició defendiendo casos de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), en ese tiempo dirigida por Isidro Pedraza Chávez; siempre ha sido polémico pero, 

reconocen correligionarios y adversarios, sin dobleces. 

Hoy, como un cuadro sobresaliente de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), creada luego del 

enfrentamiento entre Pedraza Chávez y el dirigente nacional unitista Álvaro López Ríos, disputa la presidencia municipal 
de su municipio natal, después de que hace seis años fue diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

por la vía de la representación proporcional. 

Juan Ortiz, es considerado un profesionista exitoso y político habilidoso con capacidad de diálogo con sus adversarios; ello 

lo acerca a la gente, a lo que contribuye su desparpajada forma de ser, por eso es un personaje incómodo, incluso para 
sus correligionarios, y fue tachado de todo por la ex candidata al gobierno de Hidalgo por la coalición Hidalgo nos Une, 

Xóchitl Gálvez Ruiz, a quien acusa de mitómana. 

Ataques que no afectaron la popularidad de Ortiz Simón, que logró quebrar la coalición PAN-PRD en Ixmiquilpan, por la 

manipulación que hubo para imponer a un candidato fiel a los intereses de Gálvez Ruiz, pese a las averiguaciones previas 
y denuncias en su contra, y que sentencia: lo mejor es que en el Valle del Mezquital, se probaron las mentiras de Xóchitl, 

quien se dijo perredista y siempre trabajó para los intereses de la derecha. 

En este descompuesto escenario opositor, por la confrontación entre los hermanos Cipriano y Pascual Charrez, el segundo 

postulado por el PT, luego de que Cipriano le arrebatara, con la ayuda de Xóchitl Gálvez, la candidatura panista, y un 
candidato priista que aseguran en su partido tiene todo para ganar, Juan Ortiz Simón, estiman en su equipo de campaña, 

puede ser sorpresa, aunque sus detractores lo envían a la tercera posición. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Candidatos al ayuntamiento de Pachuca afirman estar sipuestos a debatir… aunque en el 
fondo no quieren. (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Daniel Rolando Jiménez Rojo Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 

aseguro que a dos semana de haber iniciado el proceso electoral para renovar los 84 ayuntamientos del estado de 

Hidalgo, no se han detectado todavía “focos rojos”. Sin embargo, aclaro que en la institución permanecerán atentos de 
cualquier acto que violente la ley electoral de la entidad. (Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Abajo:  

ARRIBA-Omar Fayad:  

Una de las características del dirigente estatal del PRI es su capacidad para congregar y generar simpatías con 

todos los representantes de los medios de comunicación locales, situación que tomó en cuenta para organizar y 

participar en el Torneo de Medios “Fausto Marín”, donde existió una gran competencia, pero ante todo los 

equipos pudieron demostrar sus capacidades futbolísticas en un marco de sana convivencia. 

ABAJO-Guillermo Nicolás:  

En comunidades como Santa María Tecajete, las quejas contra el alcalde de Zempoala, Nicolás Martínez, son 

constantes ya que hay muchas obras pendientes y el munícipe no ha vuelto a aparecerse por esos rumbos, por 

ende afirman no conoce cuáles son los conflictos y necesidades que actualmente padece la población. A todo 

ello se suma hoy el incremento en la insegurida (Redacción, pág. 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerias: La Crónica de Hoy-Grillerias:   

REUNIÓN 

Los grillitos asistieron este domingo a un recorrido por Tasquillo, pero en la comunidad de Danghú los vecinos se 
organizaron y negaron el paso al candidato de la alianza PRI-Panal, Maurilio Martínez. Habitantes de esa localidad 

argumentaron al equipo de campaña que Martínez San Juan nunca cumplió con sus promesas cuando fue alcalde de 
Tasquillo hace varios años y por ese motivo no volverán a creer en él y sus propuestas. 

LIBERTAD DE EXPRESIÓN 

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, encabezará hoy los festejos relativos al Día de la Libertad de Expresión en 
un conocido hotel de Pachuca. Roberto Rock, director editorial del diario El Universal, ofrecerá una conferencia de prensa 

y acompañará al mandatario durante el evento. En forma paralela habrá otras celebraciones dispuestas por las diferentes 
organizaciones de informadores que conviven en la entidad. 

RUMOR 

Resultó cierto el rumor que circulaba en medios locales y nacionales en torno a la inminente detención de un “pez gordo” 
de la política. Noticieros nacionales de televisión habían anunciado que como estrategia política del gobierno federal, en 

plena campaña electoral para ganar el Estado de México, habría un anuncio mediático de grandes proporciones y así 
sucedió el fin de semana al confirmarse la detención del ex alcalde de Tijuana y ex candidato a la gubernatura de Baja 

California, Jorge Hank Rhon, por el presunto acopio de armas. (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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